

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Madrid.—Miércoles 16 de Febrero de 1916.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

## LA ACTITUD DE RUMANIA

# Duelos de artillería en los frentes francés é italiano

## LA CUESTION DE LOS BALKANES SEGUN M. BRIAND

SIGUE

Continúan las ofensivas tácticas alemanas en Occidente. Los aliados responden á ellas con esfuerzos análogos. Se está vertiendo mucho sangre y, según todos los indicios, no cambiará la situación después de tan horribles é infortunadas pugnas.

En Bélgica, los germanos han atacado una vez, á lo largo del canal de Ipres, en Steenstraete, donde se unen las líneas belgas y francesas, y en Het-Sas. Steenstraete es un pueblecillo que debía su prosperidad á estar situado en las cercanías del puente de la carretera de Ipres á Dixmude. Ese puente franquea el Iperle canalizado (canal de Ipres). Pasa también sobre el mismo un ferrocarril de vía estrecha. La posición, pues, es de importancia. En la margen izquierda se eleva el portuario de Lizerne. De éste avanza un camino vecinal que lleva á Elverdindighe y Poppebeke. Ambas fueron bombardeadas por los franceses, que destruyeron el canal y el camino. Los soldados del Kaiser hubieron tomado Lizerne, habrían lanzado una columna considerable por el camino vecinal en cuestión. Sépase que de Poperinghe salen dos grandes calzadas, que penetran en Francia. Una de ellas, por Bergues, se dirige á Dunquerque. La otra, por Cassel y Saint Omer, á Calais.

Het-Sas es una esclusa del riachuelo Sas, muy estrecho, que puede ser pasado con ayuda de vigas y tablones. Desde la esclusa á la ruta Ipres-Dixmude, hay medio kilómetro.

A cada lado de estos fosos naturales y artificiales que son el Iser, el Iperle, el canal del Iser y el Sas, han sido construidas formidables obras de defensa. Cientos de cañones y miles de ametralladoras apuntan continuamente á las obras enemigas. La guerra de trincheras es muy difícil en toda la región. Los ataques han de ser hechos á cara descubierta, después del prólogo de un bombardeo.

En Champaña siguen las mutuas agresiones, las explosiones de hornillos y los duelos de artillería en todo el Dormois, desde el camino de Berry-an-Bac á Vienne-le-Chateau. La lucha parece especialmente localizada en la granja de Navarin, entre Souain y Somme-Py, y al Sudeste de Tahure, cerca del centro de Mesnil.

Desde el Argona á los Vosgos hay calma relativa. Sólo ha habido un episodio de la contienda subterránea junto al Four de Paris (Argona), y un reconocimiento ofensivo germano en la región de Saint Die. Una columna alemana, probablemente de las fuerzas de Guedé, bajó de uno de los contrafuertes vosgianos que dominan la cuenca del Fave y Provencheres y aproximóse á Wissenbach, pueblo del Meurthe. De Provencheres parten dos caminos que acaban en Ban de Reapt y en la carretera de Strasburgo. El reconocimiento originó un combate sin resultado. Murieron, en vano, algunos centenares de hombres.

### Las fábricas italianas

Unidad en los recursos.

PARIS, 15. M. Alberto Thomas ha regresado á París esta mañana después de haber visitado las fábricas de guerra de Génova y de Torino.

Dicho subsecretario de Estado, recibiendo á los periodistas, hizo un caluroso elogio de su colega italiano, el general Dallolio, con quien, dijo, llegamos pronto á una interesante inteligencia sobre la puesta en común de nuestros recursos, como hicimos con nuestros amigos los ingleses.

El mando supremo aprobó nuestro acuerdo. El general Dallolio será, durante la acción común de los aliados, un precioso colaborador. Queda convenido que participará á las conferencias periódicas que se celebrarán con Lloyd Georges. La más perfecta inteligencia está ya establecida entre nosotros.

M. Thomas añadió: «Visitando las fábricas de Ansaldo, de Génova, y las grandes fábricas de Torino he podido apreciar el valor práctico de una organización cuyos resultados aumentarán toda vez que se ponga en marcha.»

«He podido comprobar el ardor de los obreros italianos, que tienen la impresión de combatir directamente á la victoria, no escatimando ni esfuerzos ni pena, dándose por enteros á la ardiente faena de las fábricas de guerra.»

M. Thomas terminó diciendo: «Este viaje constituye un nuevo progreso en la regulación de los esfuerzos de los aliados para intensificar la producción de los armamentos.»

### Dice «Le Temps»

Los aliados no quieren la paz ahora. PARIS, 15. Bajo el título de «Falsas máximas», «Le Temps» escribe que hay gentes que nada acobarda y que á pesar de todas las advertencias se obstinan en imponer sus concepciones á los que nadie quieren.

«Es el caso de ciertos neutrales que se empeñan en sus tentativas de restablecer la paz entre las naciones, figurándose que sería posible resolver por generosas fórmulas los más graves problemas conocidos en el mundo civilizado.»

Queremos admitir que esos neutrales se hallan animados de las mejores intenciones y que no ocultan ningún cálculo personal; pero después del fracaso de todos sus intentos de aproximación, deberían convencerse de que su punto de vista no puede ser el nuestro.

Respecto de saber si Alemania prometió realmente examinar con benevolencia todas las proposiciones de paz que le harían los aliados, esto no tiene ninguna importancia por la razón muy sencilla que los aliados no harán proposiciones de ese género, sino que dictarán sus condiciones á los Imperios centrales, sin que sea necesario preocuparse de la mayor ó menor benevolencia de Alemania en discutirlos y acogerlos.»

«Le Temps» concluye: «Ni paz, ni armisticio, ni mediación de ninguna clase, sino guerra á ultranza: es así como se consideran las cosas en los países aliados.»

Cuando se consideren de otro modo, es que nuestros ejércitos habrán cumplido su tarea y que la Austro-Alemania se confesará vencida.»

### Represiones en Australia

La desnaturalización de los alemanes.

SIDNEY, 15. El primer ministro de las Nuevas Gales del Sur, Mr. Holman, propone la desnaturalización de todos los alemanes que no demuestren la sinceridad de sus sentimientos hacia su país de adopción.

La negativa ó la imposibilidad por parte de éstos de hacer una declaración franca de su situación, arrastrará la pérdida de sus derechos como propietarios agrícolas ó por otros conceptos.

### Rimini bombardeado

Dos heridos.

FORLI, 15. Esta mañana, á las cuatro, los aviones enemigos han bombardeado Rimini.

Nuestras baterías antiaéreas dispararon contra los aviones, que se alejaron.

Los daños materiales son muy ligeros. El número de heridos se limita á dos.

### En la Cámara inglesa

Discurso de la Corona.

LONDRES, 15. El discurso de la Corona manifiesta que el espíritu del país ha sido reforzar el ejército, haciendo también notar la determinación de asegurar la reparación á las víctimas del ultraje sin provocación ni justificación.

Habla de las garantías que han de darse contra la agresión de las Potencias que toman la fuerza por el derecho y el expediente por el honor.

El mensaje expone la confianza del Trono en la Marina y el Ejército, y dice que las únicas cuestiones sometidas al Parlamento fueron las que se refieren á la guerra.

### Los ingleses

Palabras de Asquith.

LONDRES, 15. El primer ministro, Asquith, ha manifestado en la Cámara popular que en Francia hay ligera reanudación por ambas partes, y que los aliados se sostienen firmemente en sus posiciones.

Merced á la rápida asistencia de los italianos, el ejército serbio ha salido de sus posiciones críticas y de su situación precaria, y será de nuevo un factor importante en esta guerra.

Resena el éxito de los francoingleses en el Camerón y confía en que el general Smuts obtendrá en el Este africano alemán el mismo éxito que ha tenido Botha en el Oeste.

En Mesopotamia, según el ministro, ha mejorado mucho la situación. La principal modificación de la situación europea ha consistido en haberse estrechado más las relaciones entre los aliados, en cuanto á la dirección de la guerra, diplomática y estratégicamente.

Terminó diciendo que la labor de la flota ha sido excelente, que los efectivos ingleses superan en diez veces á los del primer Cuerpo expedicionario, todo lo cual le hace afirmar su inquebrantable confianza en el triunfo final.

### Los italianos

Combates de artillería.

ROMA, 15. (Oficial.) En el Isonzo continuó ayer intenso duelo de artillería. En los sectores de Mizli y Vodil (Montenero), fueron destruidos los atrincheramientos y refugios enemigos.

En Podgora, unas patrullas llegaron osadamente hasta los atrincheramientos enemigos, en los que lanzaron bombas.

También en el Canso, nuestra artillería ha deruido unas trincheras enemigas, ahuyentando á sus defensores, que sufrieron muchas bajas.

Han ocurrido incursiones de aeroplanos enemigos en Brentónico (valle de Lagarina), Schio (valle de Leogra) y Latisana (Isonzo).

de Tagliamento). Los daños han sido escasos y ha habido pocas víctimas, casi todas de la población civil.

El bombardeo de Schio fué detenido por la intervención de nuestra escuadrilla aérea.

Cerca de Gorizia, uno de nuestros aviadores atacó y puso en fuga á un aeroplano enemigo.

### Los franceses

El «Amiral Charner».

PARIS, 15. El crucero «Amiral Charner», cuya pérdida se confirmó, estaba mandado por el capitán de fragata Causse, quien tenía como segundo al teniente de navío Ferry. Estaba agregado al puerto de Bizerta.

La escuadra francesa posela cuatro barcos de ese modelo.

El «Chanzy» había desaparecido en el mar de la China, á consecuencia de un accidente de navegación hace algunos años.

No quedan en servicio más que los otros dos cruceros del mismo tipo, el «Latouche-Treville» y el «Bruix».

### Los rusos

Más detalles de la importancia de Ustiechko.

PETROGRADO, 15. El crítico militar del periódico «Rietch», basándose en los datos suministrados á la Prensa por las autoridades militares, comenta del modo que sigue las operaciones actuales rusas en el Dniester y en el Strypa.

«El enemigo—dice—ha concentrado fuerzas muy considerables en la orilla Oeste del Strypa inferior; pero el grueso de las tropas austroalemanas ha sido llevado un poco más hacia atrás, á fin de que las fuerzas puedan apoyarse en las sólidas fortificaciones de Stanislavof, Tismentza y Halisch, desde donde parte toda una red de vías férreas.»

La concentración de fuerzas enemigas en número tan considerable sobre un frente relativamente poco extenso, prueba que los alemanes tenían la intención bien meditada de librar una gran batalla en el frente de Besarabia.

Nuestro Estado Mayor, informado á tiempo de los planes enemigos, reunió en esta región importantes efectivos, y adelantándose á los alemanes, comenzó el mismo una serie de operaciones ofensivas. Esta manera de proceder nos ha permitido obtener un éxito efectivo.

He aquí, por tanto, la razón de nuestro ataque en el Dniester. Nuestras tropas se apoderaron en seguida de la aldea de Dabrova, que tiene en ese sector una importancia estratégica muy grande.

Pero nuestros soldados no se contentaron con ese primer éxito, sino que continuando la ofensiva y progresando constantemente, lograron ocupar, en el Dniester, el pueblo de Ustiechko.

Conviene hacer notar que estas operaciones no poseen mas que un carácter local, y que los éxitos obtenidos por nuestras tropas en esta región tienen un valor más bien táctico que estratégico.

La significación táctica de nuestras operaciones está suficientemente demostrada por nuestro adelanto á los planes del enemigo. Hemos atacado, impidiéndole realizar sus proyectos, más políticos que militares.»

### La fortificación de las islas de Aland.

STOKOLMO, 15. El diario «Stockholmdagblad» publica una extensa descripción de los considerables trabajos de fortificación que se realizan en las islas de Aland.

Las fortificaciones están guardadas por gendarmes y tropas rusas de primera línea.

### El incendio de Vilna.

PETROGRADO, 15. Según manifiestan los prisioneros alemanes, el incendio que destruyó casi todos los suburbios de la ciudad de Vilna fué provocado por los alemanes, que quisieron desembarazarse de las casas que les impedían fortificar.

En los círculos militares se hace notar que la toma de la aldea de Garbunovka por los rusos, señalada en el comunicado de ayer, aldea por donde pasa el camino más corto de Dvinsk, asegura aún más la defensa de esta ciudad.

### En el mar Negro.

PETROGRADO, 15. El 9 y el 10 de febrero, los barcos rusos de la escuadra del mar Negro continuaron bombardeando intensamente las posiciones turcas, cerca de Vizto, al Norte de la cadena de los montes Laristan, entre los cabos de Loros y Niconit.

Los buques, además, libraron un combate afortunado con las baterías costeras otomanas, quedando la mayoría reducidas al silencio.

El 9 de febrero, la flota se apoderó de un velero turco que se dirigía hacia el Oeste. Fueron hechos prisioneros 25 otomanos.

El día 11, los navíos rusos, apoyando á las tropas en su ofensiva, destruyeron en el camino del litoral dos puentes de piedra, uno de tres arcos y cuatro puentes de madera.

Durante una exploración de ese litoral, la escuadra echó á pique ocho veleros turcos.

### La aviación en Rusia.

PARIS, 15. El aviador francés Alfonso

Poirée, agregado al ejército ruso, en el que ha sido nombrado oficial, y que se encuentra actualmente en Francia, ha declarado que los rusos tienen necesidad de aparatos nuevos y rápidos, de aeroplanos de caza suficientemente armados y de mecánicos ejercitados.

En Rusia, la organización de las escuadrillas está muy bien comprendida.

La dirección y responsabilidad de los vuelos pertenecen al piloto más antiguo de la escuadrilla, cualquiera que sea su grado.

El aviador Poirée añade que los vuelos son muy penosos, con frios de más de 36 grados bajo cero.

Poirée ha visitado las fábricas francesas de aviación, y espera que harán un gran esfuerzo de producción para permitir al ejército y á la artillería rusa una ofensiva irresistible en el frente alemán del Este.

### En los Balkanes

La actitud de Rumania.

PARIS, 15. Le Temps publica la siguiente información sobre la actitud de Rumania: «La actitud de Rumania continúa siendo el punto de atención de los diplomáticos.»

Hasta ahora las gestiones diplomáticas de los alemanes no han tenido resultado práctico alguno.

La situación del Gabinete Bratiano se afirma más cada día, á causa de la actitud real y del acuerdo de Bratiano y de la oposición, que ha decidido prestar todo su concurso al Gobierno.

La movilización de Rumania es completa. Se ha llamado á una nueva quinta; el Estado Mayor refuerza las defensas de los Cárpatos y de las orillas del Danubio en territorio de Nueva Dobruja.

En la última entrevista entre M. Bratiano y M. Radef, el ministro de Bulgaria ha desarrollado la tesis de que Rumania debía unirse á Bulgaria y Alemania para atacar á Rusia.

M. Bratiano contestó á esto que Bulgaria tiene gran interés en el mantenimiento de una neutralidad armada.

Algunos periódicos publican artículos indicando la conveniencia de una alianza con Rusia, y dicen que el porvenir de Rumania, y las circunstancias, la llevarán, evidentemente, á apoyarse en Rusia, aliada de las Potencias liberales: Inglaterra, Francia é Italia.

El Gobierno rumano recoge los metales, sobre todo el cobre, cuya exportación ha sido prohibida. Lo mismo hace con el acero.

El corresponsal del Daily Mail en Atenas dice que sabe de buen origen que los búlgaros se retiran del frente macedónico para dirigirse á la frontera rumana.

Las tropas alemanas reemplazan á las búlgaras.»

### Ante Salónica.

PARIS, 15. Dicen de Roma que un despacho de Salónica á la Gasetta del Pópulo comunica que los alemanes, ante la probabilidad de un ataque de los aliados, acaban febrilmente sus trabajos de fortificación. En los cuatro últimos días se han efectuado nuevos desplazamientos de tropas búlgaroalemanas con cañones y ametralladoras. Un total de 200.000 hombres han sido concentrados en la línea que se extiende de Doiran á Xenithi en la creencia de una próxima ofensiva aliada.

Por otra parte, desde Bucarest dicen al Times que 25.000 alemanes han llegado la semana última á Rústchuk por el río, dirigiéndose hacia Chumia, y que probablemente continuarán hacia Turquia. En Chumia hay 50.000 soldados alemanes, y en Monastir 16.000.

### Las operaciones en Albania.

LONDRES, 15. Un despacho de Salónica al Daily Telegraph da cuenta de que el embarque de las tropas serbias para Corfú ha terminado.

Algunas unidades quedan en Albania para cooperar á la defensa del país.

Essad pachá conserva Durazzo. Ha movido un gran número de hombres, que han sido dotados de buena artillería, que han conseguido hacer descender á algunos aeroplanos austriacos, dos de los cuales fueron capturados.

Un despacho de Atenas anuncia que los búlgaros han ocupado Fier, aldea importante, situada á treinta kilómetros al Norte de Vallona.

### Rumania y los austroalemanos.

MILAN, 15. El corresponsal del Secolo dice que Alemania ha pretendido dejar sin efecto la venta á Inglaterra de 80.000 vagones de trigo que le hacía Rumania. Los alemanes han dado orden á sus agentes para que compren, sin reparar en el precio, todo el trigo que haya á la venta en Rumania, con objeto de impedir que vaya á manos de los ingleses. El Gobierno ha respondido á este pugilato de compra tomando la decisión de confiscar todos los cereales que se vendan sin la autorización de una Comisión especial.

La Prensa búlgara dice que las relaciones entre Rumania y los austroalemanos han mejorado.

Parece ser que el mariscal Mackensen se encuentra en Monastir, donde han llegado últimamente nuevos contingentes alemanes.

Las comunicaciones por ferrocarril entre Monastir y Florina no se han restablecido.

### Declaraciones de Briand sobre Salónica.

ROMA, 15. Intermogado M. Briand por un redactor del Giornale d'Italia sobre diversas cuestiones, ha dicho lo siguiente acerca del problema de Salónica:

«He estimado la ocupación de Salónica como una cuestión capital, porque teniendo esta base nos era posible salvar la situación balkánica, que ha estado, sin duda alguna, gravemente comprometida. Si no hubiéramos obrado así, ¿qué orientación hubieran tomado los Estados balkánicos todavía neutrales, Grecia y Rumania? ¿Qué suerte hubieran corrido las tropas serbias en su retirada? ¿Qué terrible golpe no hubiera recibido el prestigio del Cuádruple Acuerdo en los Balkanes? Los efectos del desinterés de los aliados en este problema hubieran sido irreparables para ellos.»

Por el contrario, los francoingleses en Salónica, los italianos en Vallona y el ejército serbio en camino de su reconstitución, son elementos más diplomáticos que militares, que permiten al Cuádruple Acuerdo combatir contra la acción de los Imperios centrales en los Balkanes.

Con los dos obstáculos de Vallona y Salónica en sus dos flancos, la famosa marcha triunfal de Alemania hacia Constantinopla se ha convertido en un contrasentido. El aspecto de la cuestión balkánica ha cambiado, transformándose en un nuevo frente de batalla en el cual se ven obligados los alemanes y sus aliados á tener comprometidas grandes fuerzas. Más adelante demostrará el tiempo que no es suficiente atravesar Serbia y Montenegro para conquistar la supremacía en los Balkanes, como habían soñado los Imperios centrales.»

### La expedición á Egipto

Dice Djemal pachá.

PARIS, 15. Le Temps recibe de su corresponsal en Milán el siguiente telegrama: «Por conducto digno de crédito, se sabe que Djemal pachá rebusa el mando de la expedición á Egipto, porque califica esta expedición de acto de locura.»

En todo caso, exige que tomen parte, de manera eficaz y seria, en esta expedición, las tropas alemanas.»

### Los buques mercantes armados

Declaraciones de Bernstorff.

LONDRES, 15. De Washington telegrafian al Evening Post lo siguiente:

«El conde Bernstorff, exponiendo ayer sus puntos de vista acerca de la situación, hizo notar que nunca se habla pensado en admitir que puedan ser atacados buques, armados ó no, que transporten pasajeros.»

Aseguró que ese principio ha sido establecido en el curso de las negociaciones respecto del Lusitania, y que será religiosamente respetado por el Almirantazgo alemán.

Según el embajador alemán en los Estados Unidos, el nuevo orden de cosas, que ha requerido un largo cambio de comunicaciones con su Gobierno, se refiere, en principio, á los buques mercantes transportando municiones y víveres para los aliados.

El conde Bernstorff pretende que los yanquis no viajen en buques armados, y que, por consecuencia, no hay que prever que puedan surgir dificultades en este punto, teniendo en cuenta, sobre todo, que el Gobierno yanqui, según una nota de M. Lausing, acerca de la guerra submarina, debe advertir á los súbditos norteamericanos del peligro que corren al viajar en buques beligerantes armados.»

### La actitud de Wilson.

PARIS, 15. El New York Herald, en su edición de París, publica un telegrama de Washington en que dice que personas al corriente de la situación diplomática afirman que la política extranjera de los Estados Unidos atraviesa una fase más grave aún que la surgida al plantearse las diferencias con Inglaterra respecto á Vezvezuela en 1893.

A pesar de la actitud conciliadora adoptada por el Gobierno yanqui respecto á la solución del asunto del Lusitania, las últimas noticias recibidas de Berlín demuestran que el Almirantazgo alemán se prepara para hacer una guerra submarina, más activa que nunca, contra los transatlánticos.

La cuestión de la prohibición á los buques mercantes de tener armamento ha hecho hacer una controversia que promete ser más grave que el asunto del Lusitania.

Alemania ha anunciado su intención de tratar todos los vapores armados como buques de guerra, y la Gran Bretaña se negará á poner sus buques, desarmados, á merced de los submarinos.

Créese que al Presidente Wilson no le queda más que la alternativa de enviar á Berlín una copia de su nota, titulada «Examen imparcial», ó seguir el consejo dado por la Wilhelmstrasse, hace un año, de invitar á los yanquis á viajar bajo distinto pabellón que el suyo.

Mientras tanto, el Gobierno permanece á la expectativa.

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 15. (Oficial.)

En el frente occidental continuó ayer el fuego animado por ambas partes, entre Olav y la isla Daleni, habiéndose comprobado el acierto de los disparos de nuestra artillería.

Más abajo de Dvinsk, el enemigo hace uso de bombas con gases asfixiantes.

En el frente del Cáucaso, después de una explosión provocada la víspera por su artillería en uno de los fuertes de la plaza de Erzerum, las tropas rusas se apoderaron de dicho fuerte.

En la persecución de los turcos, nuestras tropas cogieron nuevamente numerosos prisioneros, apoderándose también de seis cañones é importante cantidad de municiones.

Búlgaros y serbios

Doa noticias.

ATENAS, 15. La Prensa da cuenta de que se han entablado negociaciones entre el prefecto de Florina y el prefecto búlgaro de Monastir, con objeto de restablecer las comunicaciones ferroviarias entre ambos puntos.

Los destacamentos serbios que operaban en las regiones El Bassan y Tirana atravesaron la frontera helena, trasladándose á Santi Quaranta, donde han sido embarcados con destino á Corfú.

Los Estados Unidos y Nicaragua

Ofertas germánicas.

WASHINGTON, 15. El Senado ha convenido en la necesidad de proceder á la ratificación del Tratado entre los Estados Unidos y Nicaragua, en vista de que Alemania hace mejores ofertas que los Estados Unidos para obtener la opción al nuevo canal interoceánico que pasa por la República de Nicaragua.

El Presidente Wilson

Será otra vez candidato.

WASHINGTON, 15. El Presidente Wilson ha aceptado la candidatura para las futuras elecciones presidenciales.

En el frente británico

Parte oficial.

LONDRES, 15. Parte británico del frente occidental:

Un radiograma alemán dice haber sido capturados 40 ingleses en un combate habido en Pilkem, cifra inexacta, pues el número exacto de desaparecidos en esta acción fué de 11, y aun éstos 11 fueron dados por muertos.

Ayer hubo siete combates aéreos, durante los cuales un gran aeroplano alemán sufrió averías en el motor, teniendo que descender dentro de sus líneas.

El enemigo ha dado muestras de actividad con operaciones de minas, especialmente al Sur del canal de La Bassée, donde voló siete en las últimas veinticuatro horas.

Algunos alemanes lograron penetrar en nuestras trincheras avanzadas; pero fueron expulsados de ellas con granadas de mano.

Los expedicionarios catalanes

Para los heridos.—Telegramas afectuosos.

PERPIGNAN, 15. Antes de regresar á España las personalidades catalanas entregaron al senador Sr. Pams 730 francos y 630 pesetas en oro para los heridos franceses, y también telegrafaron afectuosamente al señor Poincaré y al general Joffre.

El poeta Guimerá envió al presidente de la República un expresivo despacho dándole gracias por la concesión de la Legión de Honor y reiterándole su profundo y abnegado cariño á la noble y hermosa Francia.

Aeroplanos austriacos

Lanzan bombas sobre Schio.

VICENZA (Italia), 15. Algunos aviones enemigos han volado sobre Schio y han arrojado bombas, que han matado á seis personas y herido á muchas más.

En el frente occidental

Comunicado francés.

PARIS, 15. Parte oficial de las tres de la tarde:

En Champagne hemos recuperado la par-

te de elementos avanzados ocupados por el enemigo el día 13 de febrero al Este de la carretera de Tahure á Somme-Py.

En Lorena, algunos contactos de patrullas han sido señalados en el sector de Reillon. Calma en el resto del frente.

De Ferrol

Ni zeppelines ni aeroplanos.

FERROL. (Martes, tarde.) Cuanto se diga respecto á la presencia de zeppelines y aeroplanos sobre estas costas es una pura fantasía.

En cuanto á la noticia de que unos campesinos vieron aeroplanos de procedencia inglesa, tampoco se ha confirmado.

La cruz de Beneficencia para el Rey

El Ayuntamiento de Lemona elogia la actuación del Monarca.

BILBAO. (Martes, noche.) El Ayuntamiento de Lemona ha aprobado una moción, en la que se elogia la gestión del Rey Don Alfonso XIII por sus trabajos en beneficio del canje de prisioneros de guerra y por los indultos logrados.

Se propone el citado Municipio dirigirse á todos los Ayuntamientos de España para que pidan al Gobierno se conceda al Monarca la cruz de Beneficencia.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra

En los diversos frentes.

CARNARVON, 15 febrero 1916. El parte oficial francés señala que han sido rechazados tres ataques alemanes contra la cota 140, en las cercanías de Neuville y La Folle; un cuarto ataque alemán, durante el cual el enemigo logró penetrar hasta la primera línea de trincheras al Oeste de la cota, fué rechazado por un contraataque inmediato, habiéndose podido apreciar las bajas que se han infligido al enemigo.

Otro ataque alemán, con granadas de mano, al Sur de Frise, fracasó.

En el resto del frente hay acciones de artillería.

En el último comunicado francés aseguran haber hecho estallar en el Artois una mina, al Sur de la carretera de Neuville á La Folle.

Al Sur de Somme, un ataque de nuestras tropas, dirigido contra las trincheras enemigas, nos permitió ocupar partes de las mismas; al contraatacar el enemigo, fué diezmado por nuestro fuego. Una compañía alemana fué copada por nosotros, siendo, durante el ataque, hechos prisioneros el capitán y setenta supervivientes, cayendo también en nuestras manos varias ametralladoras.

Según informes de los prisioneros interrogados, el número de muertos y heridos del enemigo en la Champagne ha sido considerable durante el ataque contra Tahure.

En el Somme, junto á la carretera, hicimos explotar tres minas preparadas de antemano; las avanzadas que las ocuparon, al tratar de retirarse á sus trincheras, fueron aniquiladas.

A pesar de las serias pérdidas causadas al enemigo por la explosión de nuestras minas y por el fuego de la artillería, ha conseguido mantenerse en sus posiciones avanzadas de la Alta Alsacia.

Ayer por la tarde un nuevo ataque de Infantería al Este, precedido de un violento bombardeo, puso á los alemanes en posesión de unos 1.000 metros de trinchera, pudiendo ser recuperada en gran parte con un contraataque inmediato.

En el frente oriental, violentas acciones de artillería, habiendo acciones parciales cerca de Dvinsk. En este sector los alemanes atacaron con granadas de gases asfixiantes.

Frente del Cáucaso.—A pesar de la gran cantidad de nieve, continúa progresando la ofensiva rusa, habiéndose hecho muchos prisioneros y tomado siete cañones y provisiones de guerra. Durante el bombardeo de uno de los fuertes de Erzerum se pudo observar una violenta explosión.

En el mar.

El Almirantazgo anuncia que ni el «Arethusa» ni el «Commodore Reginald» chocaron contra minas costeras. En el mar Negro los

destroyers rusos demolieron á cañonazos, el 11 del corriente, varios puentes de la costa, echaron á pique ocho veleros y capturaron nueve. La flota rusa sostuvo un combate victorioso con los cruceros turcos frente á Viotra. Las tropas rusas anuncian haber ocupado una nueva población cerca de Hamadan, en Persia.

Los italianos.

Frente italiano.—Los italianos aseguran haber reducido al silencio varias baterías en el sector de Gorizia.

El comandante de las fuerzas belgas del lago Tanganika telegrafía que el 13 del corriente, en una acción naval, fué echado á pique el «Fürst von Bismarck», cerca de Albertsville; perecieron dos alemanes ó hicieron prisioneros.

La flota angloitaliana no sufrió bajas.

Por esta acción ha quedado reducida la flota alemana á la mitad de sus efectivos, pasando el dominio de las costas alemanas del lago Tanganika á los aliados.

Mudanza de nombre.

CANADA. Los diez y seis mil habitantes de Berlín (Ontario), en su mayoría de origen alemán, han pedido á las autoridades que se cambie el nombre de dicha ciudad por uno que esté más en armonía con el modo de sentir canadiense.

Acuerdo.

ROMA. Terminada la conferencia entre M. Briand y el embajador de Francia, se dirigieron en automóvil hacia el Cuartel general.

Según el comunicado oficial del 12, la conferencia celebrada entre los Sres. Briand y Bourgeois, de una parte, y Salandra y Barón Sonnino, de otra, tuvo por resultado el llegar á un perfecto acuerdo en cuanto á la cooperación en todos los esfuerzos de los aliados, proponiéndose para este fin una más perfecta unidad de acción.

Interviuados por Il Messaggero, expresaron, tanto M. Briand como M. Thomas, su satisfacción por el resultado de su visita.

M. Thomas, ministro de Municiones de Francia, se mostró muy satisfecho por los acuerdos tomados en lo relativo al aprovisionamiento de municiones de guerra.

Alemanes y rumanos.

RUMANIA. Los periódicos rumanos dicen que los alemanes, por su intervención en las últimas elecciones y otros asuntos de carácter interior, y su fracaso diplomático en la cuestión de los cereales, se muestran ahora francamente hostiles y amenazando con un ataque.

Con fecha 13 dicen de Milán que un diario de Rumania refiere la contestación dada por el Kaiser al Rey Fernando de Rumania, diciendo que si su país no cree en la desgracia de Bélgica, es porque está muy lejos; pero que no estará ciego para ver el espectáculo que ofrece Serbia en sus propias fronteras; y que si esto no basta para despertarle de su sueño, los alemanes, austriacos, búlgaros y turcos tienen tropas suficientes para cruzar el Danubio, siendo de saber que la distancia entre el Danubio y Bucarest no es más que de treinta y siete millas.

El corresponsal de Le Petit Parisien ha entrevistado al Sr. Jonesko, el cual dice que Rumania no ha pensado nunca en adoptar una actitud provocativa; pero tampoco se sometería nunca á arriar su bandera ante una invasión.

La opinión del país está confiada.

El papel.

La Unión de Fabricantes alemanes de Papel de imprimir ha subido el precio de éste en 40 libras por 10.000 kilos.

El «Hamburger Fremden Blatt» dice que los periódicos alemanes no podrán subsistir bajo la guerra si el Gobierno no interviene en su favor. Ya han dejado de publicarse más de dos mil periódicos y revistas.

Nuevo servicio.

De Stokolmo comunican los periódicos suecos que una importante Compañía de vapores establecerá un servicio para transportar sin transbordo vagones de mercancías desde Inglaterra, via Suecia, á Rusia y viceversa, pudiendo transportar hasta mil quinientas toneladas diarias. El servicio estará en correspondencia con el ferrocarril Gothemburg-Stokolmo, contando con una subvención del Gobierno sueco.

Facilidades.

En los círculos de navieros de Glasgow corre el rumor de que el Gobierno ha decidido dar grandes facilidades á los armadores de barcos, concediéndoles por lo pronto medio millón de toneladas de los buques mercantes que están próximos á ser botados.

Palabras de House.

NUEVA YORK. El corresponsal en Washington del Evening Post comunica que el coronel House ha hecho saber al Presidente Wilson la determinación de Alemania de torpedear todo barco mercante armado.

El coronel House, durante su estancia en Alemania, les advirtió los peligros y responsabilidades en que incurrieran al adoptar esta medida; y á esto se ha referido el Presidente en su último discurso.

Dimisión.

WASHINGTON. El Sr. Kamer, ex miembro del llamado Comité de la Paz, hizo saber al Comité del Congreso que presentaba su dimisión por proceder la mayor parte de los fondos de origen alemán.

¿Qué ha sido del zeppelin?

Rumores de diversos orígenes dicen que el zeppelin L-20 fué averiado y cayó en el mar del Norte, cerca de la costa alemana; un periódico holandés comunica que el zeppelin fué observado el viernes por la mañana, volando bajo y lentamente; evidentemente dañado, el dirigible volaba hacia el Sur; pero un viento fuerte y continuo lo empujaba hacia el Oeste, hasta que desapareció en la niebla.

Según otros rumores, el dirigible flotaba á la deriva, cerca de la costa alemana.

El Consejo aliado.

De Milán telegrafían que el anunciado Consejo de las Potencias aliadas, constituido después de la visita de Briand á Italia, celebrará su primera sesión el 27 de febrero en París.

El crucero «Arethusa».

LONDRES, Almirantazgo, 15 febrero, 5 tarde.

Telegramas de la Agencia Reuter. El Almirantazgo anuncia que se teme se pierda completamente el crucero «Arethusa», que chocó con una mina en la costa oriental, y que han perecido diez de la tripulación.

Aeroplanos austriacos.

ROMA. Aeroplanos enemigos han bombardeado Triviglio y Berzano, no produciendo daños materiales; pero fué muerta una persona, y hubo cinco heridas.

Una de las bombas cayó en el recinto de la capilla erigida en recuerdo del Rey Humberto.

Seis aeroplanos aparecieron sobre los suburbios de Brescia; pero los percibieron, y los cañones antiaéreos hicieron fuego sobre ellos.

La lucha en Asia.

POLDHU, 15. Frente del Cáucaso.—El general al mando de las tropas en Mesopotamia telegrafía que ha mejorado el tiempo. Se han recibido de Kut partes de los generales Aymler y Townshend. El primero dice que no ha cambiado la situación. El segundo comunica que un aeroplano voló sobre Kut, lanzando dos bombas que no produjeron daños.

La opinión italiana en cuanto al nuevo acuerdo.

MILAN, 14. En los círculos oficiales italianos reina gran optimismo acerca de la entrevista celebrada en Roma entre los ministros franceses y el Gobierno italiano, y han causado excelente impresión las noticias referentes á la dirección de la guerra.

Ningún Estado, entre los aliados, emprenderá ya por sí solo iniciativa alguna. Todos los ataques serán verificados de común acuerdo. El gran Estado Mayor general de los aliados se reunirá en París la semana que viene. Los delegados italianos serán probablemente el embajador Sr. Tittoni y el general Porro.

En los círculos militares de Roma se tiene la certeza de que la acción simultánea de los aliados excelente resultado.

El Parlamento británico.

Hoy el Parlamento volvió á reanudar sus sesiones. Durante el debate comunicó mister Asquith que gran parte del ejército serbio ha sido salvado y dijo se componía ahora de unos 100.000 hombres.

Después, al hablar de los éxitos consegui-

dos en Cameroun y en el África oriental, manifestó que la situación en Mesopotamia debía mejorarse. El general Townshend debería haberse unido ya á él.

Refiriéndose á la guerra en general, dijo que existía mayor unión de ideas entre los aliados en lo referente á la estrategia y táctica en París una conferencia general entre las Potencias aliadas. Se está haciendo un cálculo exacto de los recursos en hombres, municiones, reservas industriales, y de la ciencia de Inglaterra, con objeto de poder dar un esfuerzo grande durante los próximos meses.

En los diversos teatros de la guerra dicen los ingleses tropas cuyo número suman diez veces más que el ejército que poseían al principio de la guerra, excluyendo de este cálculo á las tropas coloniales é indias.

Refiriéndose á asuntos financieros, manifestó que tenía la intención de presentar la semana que viene, para aprobación, un gran crédito.

Nuestro pasivo vigente en 15 de enero alcanzó una cifra gigantesca, que sería un gran peso para por lo menos una generación.

El cálculo que se hizo en noviembre último, que la guerra costaría cinco millones de dólares, ha sido ya casi alcanzado y no se prevé que pueda reducirse. «Se tendrán que imponer grandes aumentos en los impuestos.»

De Francia

En Albania.

PARIS, 15, 11 m. Albania. Algunos elementos de brigada que se hallaban entre el Ismi y Kufja han avanzado hacia Preza y hacia Bazar Shkall.

Los serbios.

Serbia. La cifra total de serbios que ha evacuado Albania hasta ahora es 110.000 que están en Corfú y 10.000 en Bizerta.

Regreso de Briand.

PARIS (Torre Eiffel), 5, 3 tarde. M. Briand y M. Léon Bourgeois han llegado á París el 14, á las seis y treinta y cinco de la tarde.

Fueron recibidos por M. Tittoni, embajador de Italia, y aclamados por la multitud. M. Albert Thomas, subsecretario de Estado de Artillería y Municiones, se ha quedado en Italia.

La ofensiva rusa.

RUSIA. Después de una explosión, producida la víspera por su artillería, las tropas rusas se apoderaron de dicho frente. Perseguiendo á los turcos se apoderaron de numerosos prisioneros, seis cañones y de gran cantidad de municiones.

Los días 11, 12 y 13, el Emperador visitó los frentes Norte y Oeste, donde inspeccionó las tropas, sobre todo las de Caballería de los dos frentes.

El Zar vió desfilar sucesivamente innumerable regimientos, cuya brillante actitud y aire marcial le impresionaron profundamente. En todas partes, las tropas, electrizadas al ver entre ellas á su augusta jefe, le saludaron con un entusiasmo indescriptible.

El reclutamiento en Inglaterra.

INGLATERRA. Una proclama del Rey llama á las armas á todos los hombres entre 17 y 45 años.

Esta proclama, fijada en las calles de Londres, se dirige á los hombres de treinta y uno á cuarenta años de edad exclusivamente, pues los más jóvenes han sido llamados anteriormente.

Reunión importante.

Una enorme multitud de banqueros, armadores y negociantes pertenecientes á los grupos políticos más diversos, se reunió ayer en Londres y votó, por unanimidad, la resolución siguiente:

«Esta reunión expresa las graves inquietudes que la asaltan al comprobar la enorme cantidad de materiales y de mercancías que recibe el enemigo por el mar del Norte, y llama la atención del Gobierno sobre esta parte que haga uso de manera más completa y eficaz del poder naval británico mientras dure esta guerra.»

Consules expulsados.

SERBIA. Se confirma que los consules

Folleton de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LA CASA DE SALUD

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—No lo sé—repuso el banquero;—no conozco á nadie en Melún, y por consecuencia no puedo designar una fonda.

Y volvióse hacia el jefe de estación, pidiéndole un indicio.

—Le recomiendo desde luego el Gran Ciervo—dijo este último.—Es el mejor hotel de la localidad, el que tiene más fama.

—Condúzcame, pues, al Gran Ciervo, y camine lentamente para que no sean demasiado sensibles los movimientos del carruaje.

—No tenga cuidado, señor, caminaremos despacio; además, el coche tiene buenos muelles.

El señor Delarivière estrechó afectuosamente la mano del jefe de estación, entregó una moneda de oro al que había bajado el equipaje y se sentó en el coche, frente á su mujer.

De la estación á la ciudad la distancia

es corta, y aunque el caballo andaba muy despacio, no tardó en detenerse en la plaza de San Juan, delante del hotel del Gran Ciervo.

El banquero echó pie á tierra, y á primera vista apreció como buenos los informes que de la fonda le habían dado, asegurándole hallarla las comodidades que reclamaba el estado de su mujer.

Era ya enteramente de día claro, y las camareras del hotel abrían las ventanas del establecimiento, fregaban las escaleras, limpiaban la vajilla y se movían con una actividad que hacía concebir las más lisonjeras esperanzas.

En un gran patio los mozos limpiaban también caballos y carruajes, y en el instante en que el de nuestros viajeros se detuvo en la puerta del hotel, una muchacha vivaracha é inteligente, con dos carreras de dientes irreprochables, se adelantó á abrir la puertecilla del coche.

—¡Pronto, pronto!—dijo el banquero.

—Un cuarto, el mejor de la casa.

—¿El señor viene solo?

—No tal; viene conmigo una persona enferma, para la cual reclamo vuestros cuidados.

—Siempre á su servicio, caballero. El mejor cuarto de la casa está ya alquilado por un ruso; pero tenemos una habitación de dos cuartos en el segundo piso, cuyas ventanas dan á la plaza; ésta le convendrá.

—Está bien; preparadla.

—Las camas están hechas.

—Pues bien; llame á quien pueda ayu-

darme á trasladar á mi mujer, que viene sin conocimiento.

—¡Pobre señora! Yo misma le ayudaré; tengo buenas fuerzas.

—Y envíe inmediatamente á buscar un médico.

—Está bien... Tonita—exclamó la muchacha á otra criada que apareció curiosa en el umbral de la puerta,—ve á buscar al doctor, pero corriendo. Tráele contigo misma; le dirás que el caso es urgente.

—Bueno, Rosa, ya voy—dijo la otra muchacha echando á correr.

—Ahora, caballero—dijo la muchacha que respondía al nombre de Rosa,—podemos subir cuando usted quiera.

El señor Delarivière pagó espléndidamente al automotoneo rústico que le había conducido, y pocos minutos después, Juana, desnudada con infinitos cuidados por la criada, estaba acostada confortablemente en un lecho con cortinas de cretona estampada, que era el más importante del piso segundo de la casa.

El banquero, pálido como un muerto, con la mirada sombría, la frente inclinada, contemplaba á su mujer, y al ver aquella insistente inmovilidad, los sollozos estaban á punto de salir de su pecho. Tan lúgubre silencio alarmó á Rosa, que tuvo necesidad de escuchar el acento del anciano para no figurarse que estaba en presencia de dos cadáveres.

—Caballero—dijo empujando una puerta de comunicación con otra pieza inmediata, también espaciosa y confortablemente amueblada,—aquí tiene otro cuarto para usted, muy cómodo, con gabinetito,

tocador junto al lecho y puerta al pasillo, lo que le permitirá entrar y salir sin pasar por esta pieza.

—Bien, bien—murmuró el banquero sin fijarse apenas en lo que oía.

—Y si la señora se pone mejor, como es de esperar—continuó la charlatana Rosa,—podrá disfrutar de un espectáculo que vendrán á presenciar muchos parisenses, un espectáculo que no se ve de ordinario; al menos aquí no se ha visto hace muchísimo tiempo. Además, hay circunstancias particulares y misteriosas que dan interés al suceso. Sí, señor, se habla muchísimo de ello.

Rosa calló aguardando una pregunta, pero la aguardó en vano.

El señor Delarivière no escuchaba, y más que nunca clavaba los ojos en su querida Juana.

La muchacha no se desanimó por esto, y continuó:

—¡Ah! Las ventanas que dan á la plaza de San Juan se están alquilando á buen precio, y no hay ninguna mejor situada que las nuestras; así es que tenemos muchas alquiladas á cincuenta francos... ¡Como se lo digo, señor! Cincuenta francos por ventana.

El banquero, que continuaba sin prestar atención, lanzó un grito de sorpresa y se inclinó hacia el lecho. Había creído ver que se movía una mano de su mujer. ¡Era una ilusión! La mano fina, de afilados dedos, adornados de sortijas resplandecientes, permanecía inmóvil y helada.

Rosa, comprendiendo por fin que no

triumfaría de una preocupación tan profunda, dijo:

—Me retiro si el señor no quiere nada.

—Nada, hija mía.

—El señor tomará una taza de sopor en cinco minutos está caliente.

—Gracias, no quiero nada.

—¿Y un vaso de leche?

—Nuestras vacas están tan bien instaladas, que vienen á visitar nuestro establo por curiosidad... Subiré un vaso de leche, ¿verdad?

—No, no—repuso el banquero casi con mal humor;—no necesito nada.

—Además, cuando el ama se levanta, que no tardará, subirá á ver al señor, y el señor quiere algo, puede pedir.

—¡Dios mío, Dios mío!—murmuró el anciano.—Y el médico que no llega... —Bajo á ver si Tonita ha vuelto, y subirá á decir al señor lo que el doctor haya contestado.

La camarera salió de la estancia, y el banquero permaneció solo al lado de aquel sér adorado que el fuego vital había abandonado quizá para siempre.

IV

No hay frase capaz de dar una idea de la profunda desesperación del señor Delarivière ante aquel desvanecimiento tan parecido á la muerte.

Al verse solo cayó de rodillas junto al lecho; sus sollozos, largo tiempo contenidos, estallaron al fin, y cubriendo de besos las frías manos de Juana, balbuceó:

AVISOS UTILES

GRAN OCASION

de comprar muebles de primera, garantizados, de tapicería y ebanistería, para alcobas, comedores y despachos, precios de fábrica sumamente económicos. Proyectos y presupuestos. PLAZA DE CELENQUE, 1.-A. VALLEJO.

Sidra Veretera y Cangas

Preferida por cuantos la conocen.

grandiosidad a la construcción, que, sin duda alguna, habrá de beneficiarla estéticamente. Como el objeto principal de esta instalación es, además de la enseñanza, la verificación experimental, coexistirá de los organismos y dispositivos más modernos; el transmisor pertenecerá al tipo de los que producen en la antena una corriente de amplitud constante, por ser de esta clase los que han permitido la transmisión de la voz humana radiotelegráficamente, y en fecha muy próxima, desde Nueva York a Honolulu y a París; por lo tanto, la estación será al mismo tiempo radiotelegráfica y radiotelefónica.

En el circuito de antena podrán, mediante dispositivos especiales, intercambiarse inductancias hasta de 100 microhenrios y condensadores, para poder transmitir con onda más corta que la propia de la antena. El circuito primario tendrá un decremento propio menor de 0,01, aun en las condiciones más desfavorables, y como el generador será del modelo de ondas entretenidas, se podrán obtener en un buen receptor sintonizaciones de un 10 por 100 por lo menos.

Los circuitos receptores se podrán sintonizar con longitudes de onda de 300 a 12.000 metros, por medio de dispositivos que reducirán al mínimo las interferencias y con el concurso de circuitos intermedios; estarán provistos de detectores de vacío y de minerales, y además entre los organismos receptores figurará algún tipo de relés telefónico (como los amplificadores Lieben, Reiss ó DeForest), con los que han llegado a obtenerse ampliaciones hasta de 500 veces la intensidad de la débil corriente recibida, y han permitido, como antes decía, la transmisión de la voz humana radiotelegráficamente.

Este es, a grandes rasgos, el proyecto del Cuerpo de Telegrafos; como se desprende de su sola enumeración, es la última palabra de lo que se ha hecho en Telegrafía y en Telefonía sin hilos en todo el mundo y ha de honrar, por consiguiente, tanto a quien lo ha estudiado como al director que lo haga una realidad.

Por tener entendido que se ha dicho si el peso de la antena podría perjudicar a la solidez del nuevo Palacio de Comunicaciones y si la potencia de la estación así proyectada perturbaría el funcionamiento de la militar de Carabanchel, en próximo artículo, por resultar un poco largo éste, procuraré demostrar lo erróneo de los dos conceptos anteriores; es decir, que la solidez del edificio es la misma con ó sin antena, y que en nada perturbará a la de Carabanchel.

WOTAN

ESTADO DEL TIEMPO

Signe el buen tiempo, con cielo claro, excepto en la región del Noroeste, donde se registran ligeras lluvias. El barómetro se mantiene alto, y el temple del ambiente es suave. Reina fuerte marejada en las costas de Cantabria y Galicia.

PROVINCIAS

Table with 4 columns: CAPITAL, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milis. Lists provinces like Coruña, Oviedo, Pontevedra, etc.

MADRID

Table with 2 columns: Observaciones de las últimas 24 horas, and values for Precipitación, Viento, Temperatura, Humedad relativa.

driguez, de treinta y cinco; Valentina Fernández Tana, de treinta y dos; José Vallón, de cuarenta; José Llana Menéndez, de treinta y seis; José Montes Adiales, de cuarenta y ocho; Manuel Villaverde Lombardero, de cincuenta y dos; José Ferrer Sans, de cincuenta; Francisco Alonso Alemán, de setenta.

DE LA GUARDIA CIVIL

Hace dos años...

El 12 de julio de 1914 publiqué en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA un artículo que titulaba «Por fin se aprobó», en el que contaba a los lectores que, debido a la gestión habilísima y tenaz del general Luque, se había aprobado un proyecto de ley por el que se concedía un crédito extraordinario de dos millones ciento diez y nueve mil novecientas cuarenta y ocho pesetas a un capítulo del presupuesto de Gobernación, para satisfacer los premios de enganche y reenganche y pluses de la Guardia Civil correspondientes a los años 1908, 1909 y 1910.

Decía yo por entonces: «Aun cuando la nota oficial que antecede no deja lugar a dudas de que se trata de saldar en parte una deuda que tiene el Estado con tan humildes y veteranos servidores de la nación, siempre, y sea en el Congreso, en las reuniones, en los cafés, en los círculos políticos, no queda otra cosa de esta lección sino que a la Guardia Civil le dan dos millones y pico de pesetas; que de la Guardia Civil constantemente se escribe pidiendo reformas; que la Guardia Civil resulta muy costosa... ¡Incierto!

Fijense, lectores, que se van a pagar en el año catorce los atrasos de los años ocho, nueve y diez, quedando para más adelante los de los años once, doce, trece y catorce. Preguntaréis: ¿pero qué deuda es esa? Explicación:

En los presupuestos anuales que forma el ministerio de la Gobernación consignamos para premios y pluses de la Guardia Civil una cantidad a todas luces reducida a lo que en realidad debe ser, y de ahí que allá por el mes de septiembre se acaba el dinero y quedan sin pago los premios de enganche y reenganche de los meses restantes del año, mas los pluses de los mismos meses.

El guardia civil, por aumento de su escaso haber, percibe—y gracias a esto hay guardias veteranos,—como todas las demás clases de tropa de las distintas Armas y Cuerpos, un real diario de premio desde los seis años de servicio a los diez y seis, y dos reales desde los diez y seis en adelante, llamándose plus sencillo en el primer caso y doble plus en el segundo.

El compromiso de servir en la Guardia Civil es de cuatro años, prorrogables en plazos de cuatro en cuatro años, mediante examen y buen informe de los superiores. Al que solicita la continuación en el Cuerpo, el Estado, como recompensa a su constancia, y para estimularlo a que siga sirviendo en la Guardia Civil, ya que comecen el servicio y sus obligaciones, le da un premio que, si es de primera renovación, se llama de enganche, y si de segunda, tercera, etc., reenganche.

En ambos casos la cantidad de premio es igual. Seiscientas pesetas. Pagaderas en dos plazos; uno de ciento veinticinco pesetas, que se dan al empezar a servir el nuevo compromiso, y que se llama cuota de entrada, y otro de cuatrocientas setenta y cinco al terminarlo, cuota final.

Ya veis, pues, lo sagrado del débito; servicios prestados al Estado y no cobrados! y la respetable cantidad a que asciende; figuraos, dados los años que se les adeudan, qué deseos habrá de percibir algunas pesetas en los ejemplares y admirables hogares de tan abnegados veteranos...

Como hoy, día 15 de febrero de 1916, vuelva a adeudarse a los individuos de la Guardia Civil sus premios y pluses desde hace muchos meses, y como cuando más debiera atenderse, por la carestía de la vida, al pago puntual, se les deja con el haber pelado, insuficiente para vivir las familias y atender a las imperativas exigencias del vestuario, por justicia, siguiendo los dictados de mi conciencia, he de razonar y exponer en otros artículos lo que sugiera mi buena voluntad, para llamar respetuosa y cariñosamente la atención del ejemplarísimo ministro de Hacienda, señor Urzaiz, amo y señor del dinero, y que lo sea para bien de la Nación por muchos años.

Y como entra en mi plan remontarme a lo que dije en 1914, para deducir consecuencias lógicas, por esto, lector, he empezado con mi primer artículo de entonces, que dejo transcrito en parte.

LADERA

DE TELEGRAFOS

La estación «Radio» del Palacio de Comunicaciones.

Los adelantos de la Telegrafía sin conductores, y la importancia y desarrollo adquiridos por esta rama de la Telecomunicación, hicieron pensar en la necesidad y conveniencia de la instalación de una estación inalámbrica en la nueva Casa de Correos, destinada a la enseñanza de los telegrafistas y a las investigaciones experimentales.

El Cuerpo de Telegrafos, animado siempre por el deseo de marchar a la cabeza del desenvolvimiento técnico en todo lo que a sus privativos servicios se refiere, presentó un proyecto, que no queremos encomiar, y del que vamos, aunque resulte un poco largo, a hacer un pequeño estudio.

La antena estará formada por cuatro postes de hierro en celosía, que se apoyarán en las cuatro torrecillas del edificio. De la torre central, cuya altura será de 90 metros sobre el nivel del pavimento, saldrán tres haces de hilos, que irán a las otras tres columnas, dos en las esquinas de la fachada principal, y la tercera en su parte posterior, semejando el conjunto a un gigantesco aeroplano metálico, suspendido a 100 metros de altura, dando una

los franceses delante de la posición que les fué conquistada en Obersept.

Teatro oriental de la guerra.—La situación general no ha cambiado.

En el frente del ejército del general von Bothmer ha tenido lugar intensa lucha de artillería.

En Grobla, á orillas del Seret, al Noroeste de Tarnopol, un avión alemán derribó a un aeroplano ruso, cuyos dos tripulantes perecieron.

Teatro de la guerra en los Balcanes.—Nada nuevo.

Parte austriaco.

VIENA. (Oficial.) Frente ruso.—En la Galitzia oriental aumentó, sin éxito, la actividad de los aviones enemigos.

Frente italiano.—En el frente de Carintia la artillería enemiga cañoneó ayer nuestras posiciones situadas á ambos lados del Seisera y del valle de Seebath.

En Flitsch los italianos atacaron por la tarde nuestras nuevas posiciones en la región de Rombon, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Continúan los violentos combates de artillería en el frente de la costa.

Ayer por la mañana una de nuestras escuadrillas de aviadore, formada por 11 unidades, bombardeó la estación ferroviaria y las fábricas de Milán. Se pudieron observar grandes torbellinos de humo. A pesar del fuego de artillería y de los aviones italianos que se elevaron, los oficiales observadores lograron lanzar bombas sobre el plan preconcebido. El combate aéreo se decidió totalmente a favor nuestro, obligando a marcharse a los aviones enemigos.

Además, varios de nuestros aviones bombardearon la fábrica de Schio con éxito aparente. Todos nuestros aviones regresaron incólumes a su base.

Rectificando una versión.

BERLIN. En vista de que la Prensa extranjera ha repetido en estos últimos días la noticia tomada de la Agencia Reuter, referente a la pérdida de un gran barco de guerra alemán en el Kattegat, se comunica de origen autorizado que tal noticia no tiene ningún fundamento.

De Austria

Comunicado oficial.

NORDDEICH, 15, once mañana.

VIENA. (Oficial.) Dicen del frente italiano que ayer hubo combates bastante violentos en el frente de la costa, entre la artillería italiana y la nuestra. Sostuvimos nuestras posiciones nuevamente ganadas contra varios ataques enemigos.

Frente Sudeste.—Las tropas austrohúngaras que operan en Albania llegaron con sus vanguardias al Arzon inferior. El enemigo se retiró a la orilla Sur.

En el mar.

BERLIN. (Oficial.) Según la Prensa, se ha podido averiguar que en la batalla marítima en la Doggerbank se trató de barcos ingleses nuevos, que han sido construidos para prestar servicio, tanto contra las minas como para la defensa aérea.

LONDRES. El crucero Arethusa chocó en la costa oriental contra una mina. Se cree que está totalmente perdido.

COPENHAGUE. Al periódico Politiken le comunican de Bergen que barcos noruegues se cruzaron la semana pasada con una gran escuadra inglesa en el estrecho de la Doggerbank hasta la costa noruega.

Los componentes de la escuadra eran principalmente cruceros ligeros.

Barcos noruegues encontraron también en el Océano Atlántico cruceros ingleses.

En Albania.

ATENAS. Los búlgaros han ocupado una posición situada a 25 kilómetros de Valona. A las armas.

LONDRES. Un decreto del Gobierno inglés llama bajo las armas a todos los hombres solteros.

Espanoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul de España en Cienfuegos comunique el fallecimiento de los súbditos españoles siguientes:

Municipio de Quemado de Güines.—Angel Santos Tenes, de setenta y dos años.

Municipio de Camajuani.—Candelaria Pifreño Herrera, de treinta y nueve años; Indalecio Hernández Hernández, de cincuenta y seis; José Hernández Méndez, de ochenta; José Velázquez, de cinco días; Tomasa Gill, de sesenta años; Policarpo Negrín Granel, de treinta y dos; Manuel Pino Pérez, de cuarenta y cinco; Antonia García Expósito, de veintiséis; Cándido Pérez González, de noventa; Manuel Concepción Pulido, de dos días; José García, de treinta y nueve; Julia Rodríguez, de cincuenta; Manuel Hernández González, de ochenta y ocho; Carmen Alonso Fraugues, de dos meses; Benito Morgado Celino, de cincuenta y seis; Damiana González Lorenzo, de setenta y seis.

Municipio de Ranchuelo.—Juan Bravo Sans, de cincuenta y dos años.

Municipio de Sagua la Grande.—Tomás Andreu Botell, de noventa y cuatro años; José Fontán Taboada, de cincuenta y ocho.

Ciudad de Cienfuegos.—José López Acosta, de diez y nueve años; Fernando Rodríguez, de treinta y cinco; Joaquín Álvarez García, de treinta y ocho; Jacinto Mantecón Abascal, de sesenta y ocho; Manuel Fernández Álvarez, de treinta; Victoria García, de cuarenta y ocho; Ignacio Fábregas Illos, de ochenta y uno; Juan Pachón Pachón, de ochenta; Antón Casado Rodríguez, de sesenta; Manuel Villa Landa, de setenta; Balbino Cernuda Cernuda, de diez y ocho; Emilio Prado Castaño, de cincuenta y cinco; José Rodríguez Quesada, de cincuenta y nueve; Manuel Fernández Díaz, de cuarenta y cuatro; José Rodríguez González, de veintidós; Antonio Díaz, de cuarenta; María Portas Magariño, de cincuenta y tres; José Gómez Alonso, de veintidós; Perfecto Villaverdán Prieto, de cincuenta y uno; Manuel León Ro-

Los comentarios hechos sobre el hundimiento del buque de guerra francés en la costa de Siria demuestran que el Almirantazgo italiano había declinado enviar barcos de guerra a dicha costa, y entonces los franceses se dedicaron a mandar uno a Beirut.

El Corriere della Sera declara que se ha creado un punto de partida, entre el cual puede realizarse una acción unificada, y añade que están a punto de terminarse las conversaciones de diverso carácter.

Según el «Século», M. Briand afirmó que realmente va por buen camino la realización de tan anhelada unidad de la Entente por todos.

Estos comentarios optimistas ponen de relieve el carácter transitorio de los acuerdos tomados.

El «Messagero» se muestra más crítico, afirmando que los discursos de Salandra y Sonnino han sido de tonos muy precavidos.

El corresponsal del «Corriere della Sera» en Roma es aún más severo, haciendo constar que los Gobiernos de la Entente no han sido hasta ahora muy previsores, sino lentos, pesados; expresa la esperanza de que dichos Gobiernos abran por fin los ojos de la inteligencia, mostrando en la realización de la obra indomable energía.

En Rusia.

El Comité especial de la Duma rusa oyó el informe del presidente de la Duma, Sr. Rodzjanko.

El «Rietch» informa que la noticia del «Nowoje Wremija», según la cual Rodzjanko visitó a Stuermer, cediendo a los deseos del presidente del Consejo, es falsa. En realidad, fué Stuermer el que visitó a Rodzjanko, esforzándose en aparecer complaciente frente a la Duma.

El mencionado Comité esbozó el programa de las sesiones próximas. Este deseaba que la Duma aprobara primeramente el presupuesto para poder después disolverla, caso de que en la discusión de la situación político-militar adoptase una actitud hostil al Ministerio.

El Comité mencionado acordó, sin embargo, no aprobar el presupuesto en la primera semana de las sesiones; sino dedicar éstas a la situación general del país de modo que no puedan ser interrumpidas las discusiones, porque de lo contrario no sería votado el presupuesto.

En el Canadá.

El «Times», de Londres, comunica de Toronto (Canadá) que los reclutas de Caldary habían comenzado su servicio militar asaltando casas de comercio alemanas y destruyendo un gran hotel.

En el Irak.

Una columna turca, avanzando en el frente de Irak en dirección a Sheik Said, destruyó la línea telegráfica del enemigo, obligando a una lancha cañonera enemiga a retirarse.

El día 7, secciones de voluntarios turcos atacaron un campamento inglés al Oeste de Corna; el combate duró hasta la noche, siendo obligado el enemigo a huir hacia el Sur, abandonando muchos muertos.

En la costa de Aden.

A principios de diciembre dos secciones de maristas atacaron a un puesto enemigo entre Shaik y Osman y Hier, causando al enemigo graves pérdidas.

El 8 del mismo mes, otras columnas de la misma tribu rechazaron a una sección de Caballería inglesa, superior en número, la cual, durante su retirada, se vió atacada por los turcos, en cuya acción ayudaron las tribus procedentes del Este de Al Wahia. El enemigo se retiró en desorden, llegando al poblado de Amad, al Este de Sheik Sman.

El día 10 de diciembre hubo además, cerca de Mejale, cierta lucha entre Caballería inglesa y turca, siendo derrotados los primeros y obligados a retirarse hacia Shaik Osman.

Ahora los ingleses refuerzan sus defensas.

En el Cáucaso.

En el frente del Cáucaso, los turcos arrojaron a los rusos, mediante un contraataque, de una posición que éstos habían tomado.

En Albania.

El Bassan, ocupado por los búlgaros, cuenta unos 15.000 habitantes, mahometanos en su mayoría, que en la guerra de los Balcanes ofrecieron una tenaz y victoriosa resistencia al avance serbio.

Desembarco.

Un buque de guerra francés desembarcó en la isla de Creta un destacamento, que aprisionó a los abogados mahometanos allí residentes, alejándose después.

Essad.

Recientes noticias confirman que Essad pachá se encuentra en camino hacia Corfu, con sus mercenarios.

Comunicado oficial.

NORDDEICH, 15. Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que al Sudeste de Iprés, nuestras tropas, tras una larga preparación por parte de la artillería y lanzabombas, se apoderó de posiciones inglesas en una extensión de unos 800 metros.

Gran parte de los ocupantes de las trincheras perecieron.

Hicimos prisioneros a un oficial y algunas docenas de soldados.

En la carretera Lens-Bethune nos apoderamos, después de una explosión de minas verificada con éxito, del borde del hoyo producido.

El enemigo continúa bombardeando Lens y sus arrabales.

Al Sur del Somme, además de ataques franceses verificados en vano con granadas de mano, tuvo lugar violenta lucha de artillería, que duró hasta anochecho.

Al Noroeste de Reims se estrellaron varios intentos de contraataques franceses.

En Champagne, y después de una violenta preparación de artillería, se estrelló un débil ataque contra nuestra nueva posición al Noroeste de Tahure.

Al Este del Mosa tuvo lugar intenso cañoneo contra nuestro frente entre Flabas y Ormes. Se malogró un contraataque nocturno de

De Alemania

La actitud de Italia.

NAUEN, 15, 10 m. Después de haber regresado M. Briand, tado de las grandes negociaciones habidas en una Conferencia diplomática permanente para los días de marzo en París; además algunos m-dedicarse a la fabricación de municiones.

Según declaró M. Briand al corresponsal inglés tomarán parte en la empresa de Sa- en Valona á debilitar a los italianos ayudarán sobre las pasadas negociaciones de la En-

El Século comunica que Italia rehusó ternamente enviar delegados a la Conferencia de Londres, en la que Inglaterra, Francia y Rusia acordaron una acción unida.

El día de hoy se han atrevido todavía a emprender nada contra Salónica. Ya no se habla de la expedición a Egipto, Italia acaba de asestar un golpe muy sensible a Alemania cerrándole su mercado, que era considerable.

El descontento del pueblo aumenta. Los Barcos hacen barcarrota; pero todo esto no impide que la Gaceta de Colonia declare que el término del invierno abre al Imperio nuevas perspectivas victoriosas.

El enemigo se venga con medios dignos de su modo de ser del patriotismo que acaban de poner de manifiesto el Gobierno y el pueblo italiano. Varios aviones han volado sobre distintas ciudades y han causado víctimas inocentes. La admirable actitud del pueblo italiano demuestra que los alemanes se engañan al creer que semejantes atentados pueden impresionar a un pueblo valiente y caballeroso.

«Milán está orgulloso»—dicen los periódicos italianos—de estar más cerca de la guerra y más segura de su ardiente cooperación civil para la victoria.»

Los montenegrinos luchan.

Según telegramas de Durazzo, hay insurrecciones en varios puntos de Montenegro y de Albania. La guerra de partidarios, organizada en Montenegro por el Príncipe Mirko y el general Martinowitch, empieza a dar fruto.

El general von Koewess se ha visto obligado a volver a llamar a varios regimientos y a organizar fuerzas para perseguir a los montenegrinos a través de sus montañas cubiertas de nieve. Todavía quedará en Montenegro una tercera parte de sus tropas. Aún no está ocupada la pequeña nación, á causa de las dificultades que hay para entrar en ella y de la negativa de sus habitantes á deponer sus armas.

Casi todo el ejército de von Koewess se encuentra en Montenegro en una situación mucho menos brillante de lo que afirman los comunicados oficiales.

El comercio francés sustituirá al alemán en Italia.

Según la cifra de los negocios de Francia y los datos aportados por documentos comprobados por la Cámara de Comercio de París, resulta que en 1913 el comercio de importación italiano se elevaba á 3.645 millones.

Alemania exportaba ella sola por valor de 612 millones de productos á Italia. Austria, 263 millones, y Francia, 283 millones.

Como se ve, el comercio y la industria austro-alemanas hacían tres veces más negocio que nosotros en Italia.

Un nuevo régimen va á favorecer los cambios comerciales entre Italia y Francia.

Se nos abre un nuevo campo de actividad con nuestros hermanos latinos.

Los belgas por Polonia.

Varios corresponsales de periódicos suizos hablan del modo conmovedor con el cual Bélgica, mártir, acude en auxilio de Polonia, in-

En las iglesias de Bélgica las colectas hechas en favor de los polacos han producido un dato más conmovedor. En Lieja, donde, como es sabido, no queda piedra sobre piedra, se han recogido 200 francos para Po-

Después de haber regresado M. Briand, tado de las grandes negociaciones habidas en una Conferencia diplomática permanente para los días de marzo en París; además algunos m-dedicarse a la fabricación de municiones.

Según declaró M. Briand al corresponsal inglés tomarán parte en la empresa de Sa- en Valona á debilitar a los italianos ayudarán sobre las pasadas negociaciones de la En-

El Século comunica que Italia rehusó ternamente enviar delegados a la Conferencia de Londres, en la que Inglaterra, Francia y Rusia acordaron una acción unida.

El día de hoy se han atrevido todavía a emprender nada contra Salónica. Ya no se habla de la expedición a Egipto, Italia acaba de asestar un golpe muy sensible a Alemania cerrándole su mercado, que era considerable.

El descontento del pueblo aumenta. Los Barcos hacen barcarrota; pero todo esto no impide que la Gaceta de Colonia declare que el término del invierno abre al Imperio nuevas perspectivas victoriosas.

El enemigo se venga con medios dignos de su modo de ser del patriotismo que acaban de poner de manifiesto el Gobierno y el pueblo italiano. Varios aviones han volado sobre distintas ciudades y han causado víctimas inocentes. La admirable actitud del pueblo italiano demuestra que los alemanes se engañan al creer que semejantes atentados pueden impresionar a un pueblo valiente y caballeroso.

«Milán está orgulloso»—dicen los periódicos italianos—de estar más cerca de la guerra y más segura de su ardiente cooperación civil para la victoria.»

Los montenegrinos luchan.

Según telegramas de Durazzo, hay insurrecciones en varios puntos de Montenegro y de Albania. La guerra de partidarios, organizada en Montenegro por el Príncipe Mirko y el general Martinowitch, empieza a dar fruto.

El general von Koewess se ha visto obligado a volver a llamar a varios regimientos y a organizar fuerzas para perseguir a los montenegrinos a través de sus montañas cubiertas de nieve. Todavía quedará en Montenegro una tercera parte de sus tropas. Aún no está ocupada la pequeña nación, á causa de las dificultades que hay para entrar en ella y de la negativa de sus habitantes á deponer sus armas.

Casi todo el ejército de von Koewess se encuentra en Montenegro en una situación mucho menos brillante de lo que afirman los comunicados oficiales.

El comercio francés sustituirá al alemán en Italia.

Según la cifra de los negocios de Francia y los datos aportados por documentos comprobados por la Cámara de Comercio de París, resulta que en 1913 el comercio de importación italiano se elevaba á 3.645 millones.

Alemania exportaba ella sola por valor de 612 millones de productos á Italia. Austria, 263 millones, y Francia, 283 millones.

Como se ve, el comercio y la industria austro-alemanas hacían tres veces más negocio que nosotros en Italia.

Un nuevo régimen va á favorecer los cambios comerciales entre Italia y Francia.

Se nos abre un nuevo campo de actividad con nuestros hermanos latinos.

Los belgas por Polonia.

Varios corresponsales de periódicos suizos hablan del modo conmovedor con el cual Bélgica, mártir, acude en auxilio de Polonia, in-

En las iglesias de Bélgica las colectas hechas en favor de los polacos han producido un dato más conmovedor. En Lieja, donde, como es sabido, no queda piedra sobre piedra, se han recogido 200 francos para Po-

# INFORMACIONES DE MADRID

## Haec cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

16 de febrero de 1866.

Ayer ha llegado á Madrid la correspondencia traída á Southampton por la Mala Inglesa.

Parece confirmarse la declaración de guerra del Perú á España.

Existen en Madrid cartas que hablan de un choque importante entre nuestra escuadra y la peruana, y á consecuencia del cual habia quedado completamente deshecha la escuadra del Perú; pero esta noticia, que no es de origen oficial, necesita confirmarse.

## PARA MAÑANA

### Calendario y santoral

Jueves 17 de febrero de 1916.

Salte el Sol á las 7,6.

Se pone á las 17,52.

Salte la Luna á las 13,19.

Se pone á las 4,32.

**SANTORAL.**—Santos Julián de Capadocia, Faustino, Donato, Rómulo, Policronio y Teodoro, mártires, y Santos Silvano y Alejandro de Falconeri, confesores.

**SAN PEDRO TOMAS, obispo.**  
Nació en Sales, aldea del Perigord, á principios del siglo XIV. Tomó el hábito de carmelita, dedicándose con afanoso ahinco al estudio de las ciencias eclesiásticas, saliendo en ellas tan aventajado que en breve tiempo regentó cátedras de Filosofía y Teología en Burdeos y otras ciudades de Francia.

Como la sede apostólica estaba por entonces establecida en Aviñón, los Papas Clemente VI é Inocencio VI, habiendo sucesivamente observado las buenas cualidades que distinguían á Pedro, le confirieron comisiones de difícilísima y de la mayor importancia, desempeñándolas todas con el mayor esmero y con buen acierto.

Consagró en Chipre á los Reyes Pedro Lusitán y Catalina Cornaro, la Veneciana.

Elevado al arzobispado de Candía, proyectó y activó la cruzada, que partiendo de Rodas á fines de septiembre del año 1365, se apoderó de Alejandría, en cuyo sitio llevaba el santo arzobispo en medio del ejército el estandarte de la cruz.

No atreviéndose los cristianos á proseguir por la herida grave que San Pedro Tomás recibió, abandonaron la ciudad, regresando á Chipre. Una ardiente calentura postró en cama al santo prelado, y de sus resultados murió tranquilamente el día 6 de enero del año 1366.

## SECCION OFICIAL

### LA «GACETA»

#### Sumario.

**HACIENDA.**—Real orden relativa á derechos de importación y exportación sobre el azúcar para las islas Canarias, posesiones españolas del Norte de África y puertos de la zona de influencia española en Marruecos.

**GOBERNACION.**—Real orden (rectificativa) disponiendo se convoque á concurso para proveer la plaza de inspector regional de Sanidad del Campo de Gibraltar.

**ADMINISTRACION CENTRAL.**—Estado.—Subsecretaría.—Sección de Comercio.—Concediendo el *Regium Exequatur* á los cónsules y vicecónsules del Extranjero que se mencionan.

Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el Extranjero de los súbditos españoles que se indican.

**Gracia y Justicia.**—Títulos del Reino.—Anunciando haber sido solicitada por don Juan de Uruela y Morales rehabilitación del título de marqués de San Jorge, y por doña Rosa de Echenique Tagle en el de marqués de Torre Tagle.

**Hacienda.**—Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Resultado de la subasta para la adquisición y amortización de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

**Gobernación.**—Dirección general de Administración.—Anunciando concurso para proveer el cargo de secretario de la Diputación provincial de León.

Y los decretos de Gracia y Justicia y Hacienda, firmados ayer, por el Rey.

## Academia de la Historia

En la sesión última de la Academia de la Historia, el secretario accidental, Sr. Pérez de Guzmán, presentó, en nombre del señor D. Juan C. Cebrán, establecido en San Francisco de California, la traducción española de la obra del Sr. Charles F. Lummis, titulada *Los exploradores españoles del siglo XV: Vindicación de la acción colonizadora española en América*, que á expensas de aquél se ha editado en Barcelona, leyendo, con aplauso de la Academia, algunos pasajes de tan interesante libro.

El Sr. Bonilla y San Martín hizo á continuación el elogio del Sr. Lummis, á quien conoció en su reciente viaje á los Estados Unidos, refiriendo algunos detalles interesantes de su vida íntima y sus actos de amor á España.

El Sr. Blázquez pidió noticias sobre ciertos descubrimientos arqueológicos hechos recientemente en la provincia de Teruel, y el director, P. Fitz, autorizó á la Academia para escribir en su nombre al obispo de Barcelona, acerca de la lápida que cubrió el sepulcro de Santa Eufalia, y que el P. Risco describió en el tomo 29 de la *España sagrada*, y el doctor Hubner en el número 87 de sus *Inscriptionum Hispaniae christianarum supplementum*.

El marqués de Laurencin leyó informe sobre el libro de *Los documentos de la Casa y Estados del duque de Medinaceli*, y el señor Becker algunas ideas referentes á la política de España, respecto á América durante el reinado de Felipe IV.

## TEATRO REAL

### «LOS HUGONOTES»

Meyerbeer triunfó anoche de nuevo en la escena del teatro Real con *Los Hugonotes*, ópera que contiene pasajes que vivirán muchos años.

Se presentaban por primera vez en esta temporada, interpretando los personajes de Valentina y Raúl, dos artistas españoles que antes de ahora han merecido el dictado de eminentes y que anoche ofrecieron gallardas muestras de poseer méritos sobrados para seguir en la posesión de ese calificativo honorífico: Matilde de Lerma y José Palet.

La Srta. De Lerma escuchó los primeros aplausos en el momento de pisar la escena, que debieron ser para la artista como justo homenaje de admiración y de simpatía de este público madrileño que tanto la quiere.

Su voz espléndida, robusta, flexible y brillante y segura en los admirables agudos, tuvo tonalidades y matices que pregonaban su maestría. Tierna y apasionada Valentina, tuvo muchas veces la grata impresión de escuchar nutridos aplausos, muy especialmente en la romanza y en el dúo con Marcelo del segundo acto y en el gran dúo del cuarto acto, en que logró momentos de admirable expresión. Fué ovacionada largamente, y además de estas evidentes demostraciones de la admiración del público, se vió obsequiada con una hermosa cesta de flores.

Palet, el intérprete respetuoso de tantas óperas, insuperable hoy en el Raúl de *Los Hugonotes*, puede sentirse orgulloso del éxito enorme que anoche alcanzó en el coliseo regio.

El *racconto* del primer acto fué un prodigio de interpretación y un verdadero demerito de facultades. Al terminar, una ovación estruendosa resonó en la sala, aplaudiendo con entusiasmo, no solamente el público de las alturas, de palcos y de butacas, sino hasta los mismos profesores de la orquesta, que, puestos en pie, sumaban sus aplausos á los del auditorio.

Palet repitió el *racconto* y volvió á escuchar la misma gratísima unánime manifestación de agrado de la concurrencia.

En el segundo acto, en el septimino del tercero, y especialmente en el dúo final de la obra, el eminente artista vió renovadas en la misma amplísima medida las efusivas pruebas de admiración á sus espléndidas facultades y á su arte primoroso de actor y de cantante.

El tenor español demostró anoche que sus arrostos y su voz, lejos de debilitarse, se han robustecido hasta merecer la mayor ponderación favorable.

La Sra. Garibaldi dió, con su esbelta figura, toda la ligereza y la traviesa que pide el paje Urbano, que vistió con gusto y riqueza. Fué muy aplaudida en la romanza del primer acto y en la del segundo, escuchando elogios en cada momento de su intervención.

La Srta. Capsir hizo una lindísima reina Margarita, recibiendo los honores del aplauso en diversos pasajes de la obra, muy especialmente en el segundo acto, en que lució su voz deliciosa y siempre ajustada.

Mansueto, en el Marcelo, muy bien. Fué objeto de grandes placeres en la canción del acto primero y en el dúo del segundo con la Srta. De Lerma.

Torres de Luna se hizo notar muy especialmente anoche en el conde de Saint-Bris. El cuarto acto fué un verdadero triunfo para nuestro compatriota, que mereció y obtuvo evidentes manifestaciones de aplauso.

Navarro confirmó la favorable sanción que mereció en *La Gioconda* en la noche de su presentación.

Corts, muy bien en el *rataplán*, así como los Sres. Del Pozo, Karo y demás intérpretes de *Los Hugonotes*.

La orquesta, admirable bajo la batuta del maestro Villa. Los Sres. Del Campo y Basurco fueron muy elogiados en los solos que ejecutaron.

El Sr. Salarich se hizo acreedor de aplauso dirigiendo la escena.

El teatro, brillantísimo.  
A la función asistieron SS. AA. las Infantas doña Isabel y doña Luisa y el Infante don Carlos.

R. DE C.

## SE AFINA

### SELLOS ANTIGUOS

En una tienda de sellos de la calle de Peligros se presentó hace poco un muchacho de diez y siete años, y preguntó por el dueño.

—¿Me compra usted este sello?

El comerciante se quedó admirado. Tenía ante sí un sello de esos rarísimos, que constituyen una verdadera joya en una colección.

—Sí, señor—contestó.—¿Cuánto quiere usted por él?

—Doscientas cincuenta pesetas.

—Es una ganga—pensó; y pagó en el acto.

Enseñó el sellito á multitud de amigos, y todos le felicitaron; todos menos uno, un estúpido filatélico, por las señas, que le dijo: —Este sello está falsificado.

Se quedó el comerciante de una pieza. Cogió la lupa, y, en efecto, pudo comprobar la verdad.

Se resignó con su suerte; pero volvióse á presentar el desconocido con otro sello maravilloso, más raro todavía y más valioso que el primero, del año 1853.

El comprador de sellos le cogió por las solapas y le entregó á los guardias.

## DE INSTRUCCION PUBLICA

### LOS MAESTROS INTERINOS

Reconociendo el ministro de Instrucción pública el grave perjuicio que para la cultura nacional ocasiona la forma actual de provisión de escuelas de primera enseñanza en maestros interinos y el excesivo número de las que están vacantes, ha ofrecido dar en plazo breve una disposición que solucione el problema, y además sea un reconocimiento de la justicia que merecen esos maestros interinos, únicos servidores del Estado para los que no reza el tan usado tópico de los derechos adquiridos.

Para juzgar de la importancia del problema de la enseñanza, basta un dato. Cerca de 12 millones de analfabetos arroja el censo para una población de menos de 20 millones de habitantes.

Consecuencia es tal grado de incultura de la defectuosa organización de la instrucción primaria. Para servir 25.000 escuelas, que son las que debieran existir en España, como mínimo, y aparentemente existen, debería haber igual número de maestros inamovibles y decorosamente remunerados.

Pero no es así, y no lo es, porque de las diferencias de haberes consignados á los que perciben los maestros interinos se nutre la llamada Caja de Pasivos del Magisterio, entidad casi autónoma, á la que no conviene que se provean las escuelas, y á la que además tampoco conviene que con exactitud sea del dominio público el número de escuelas desahucadas interinamente. Se dice que son de seis á siete mil las vacantes en todas las categorías, y por datos que me facilitan puedo decir que de 1.300 vacantes, en 15 provincias, ingresan anualmente en la Caja de Pasivos del Magisterio muchos miles de duros.

Esto es origen de que haya maestros que por cumplir tan sagrada misión cobran hasta 40 pesetas mensuales, y aun deban la ganga del nombramiento á la influencia política. ¿Qué harán en los pueblos? Someterse al poderoso, procurar con estos menesteres encontrar con qué ganar el sustento por grandes que sean sus aficiones pedagógicas, descuidar la enseñanza, que si es misión elevada de nombre, es profesión que no sirve para satisfacer las necesidades del estómago.

Se propone el ministro de Instrucción pública reconocer á los maestros interinos los servicios prestados y hacer lo que hace tiempo debiera estar dispuesto: que formen un escalafón y se provea en ellos las escuelas vacantes; pero con el sueldo íntegro y con el cargo en propiedad.

En nada perjudica esto á los maestros por oposición, y además, formado el escalafón y haciéndose en lo sucesivo las oposiciones de entrada para cubrir todas las vacantes, se evitará que nuevamente haya maestros interinos con más años de servicios efectivos que duros tenga el ridículo haber mensual que como retribución perciban.

A estas horas deben estar en poder del ministro de Instrucción pública los datos sobre escuelas vacantes, pedidos á las Secciones administrativas para preparar la disposición. De suponer es que no se demore la provisión.

Buenos son los propósitos del ministro y del director general de Primera enseñanza. ¿Se verán realizados?

Debe confiarse en que llegará este acto de justa reivindicación para los maestros interinos y beneficioso para la cultura de la patria; pero es necesario que llegue pronto.

M. MURO DE ZARO

## INTERESES AGRICOLAS

Los representantes de entidades agrícolas, Sres. Elías de Molins, Bernard, Dasca Borda, García Pardo, Cánovas del Castillo, Maissonave, Vidal, Pérez de los Cobos, Villa y Font y Muro, han continuado las gestiones que les fueron encomendadas acerca de los medios de proporcionar á los agricultores el sulfato de cobre y el azufre para la próxima campaña.

Por la mañana visitaron al ministro de Fomento, y el Sr. Salvador, ya con anterioridad bien penetrado de la importancia del asunto, expuso las gestiones que realiza y las dificultades que espera vencer para evitar el conflicto que supondría la falta de dichos productos.

Con el director general de Agricultura conferenciaron por la tarde, y el Sr. D'Angelo completó los datos de las cantidades pedidas por cada Asociación agrícola, y añadió que ya tenía solicitadas de los cónsules en Inglaterra y en los Estados Unidos de América noticias sobre las fábricas de sulfato de cobre en dichos países y precios á que lo ofrecen.

Elogió la actuación de las entidades agrícolas, y especialmente del Sr. García de Molins, y expuso la opinión de que por el ministro de Estado se podrá conseguir del Gobierno inglés que autorice la exportación del sulfato de cobre con destino á España.

Finalmente, mostró un telegrama en que los navieros, contestando al director general de Comercio, preguntan el puerto en que habrán de embarcar el sulfato de cobre, cantidad y destino, para hacer el transporte.

Los referidos representantes de las entidades agrícolas agradecieron al Sr. D'Angelo el interés demostrado y las gestiones con tanto acierto iniciadas.

Visitaron por la tarde al ministro de Hacienda, quien al principio creyó que no le sería posible prestar el auxilio que se solicitaba; pero enterado de que no se trataba de que el Estado adquiriese el sulfato de cobre, sino de situar fondos en la nación donde se adquiriera, que recogería en España contra conocimiento de embarque, ofreció estudiar el asunto para ver la forma de hacerlo viable. También dispuso buena acogida, que los vi-

sitantes agradecieron, á otros extremos relacionados con la angustiosa situación de pequeños propietarios de una gran zona vitícola española que fué asolada por el *mildew* ó el *oidium* en el año anterior.

Para hoy ha fijado hora el Presidente del Consejo de ministros para recibir á los representantes de las entidades agrícolas, quienes también verán al ministro de Estado y realizarán alguna otra gestión relacionada con el crédito agrícola.

## REAL ORDEN

### EL AZÚCAR

La *Gaceta* de hoy publica una real orden del ministro de Hacienda, disponiendo:

1.º Que con arreglo á lo prevenido en el artículo 3.º de la ley de Puertos francos de Canarias de 6 de marzo de 1900, el arbitrio exigible sobre el azúcar de cualquier procedencia que se importe en dichas islas sea de 25 pesetas por cada 100 kilogramos, que es el derecho arancelario fijado para la Península e islas Baleares por la real orden de 30 de enero próximo pasado.

2.º Que no sea aplicable á las exportaciones de azúcar de la Península á las islas Canarias el precepto 2.º de la citada real orden en su parte referente al pago de derechos de exportación, siendo ésta libre de derechos y gravándose en su lugar la exportación de azúcar de las islas Canarias en 25 pesetas por cada 100 kilogramos.

3.º Que las exportaciones de azúcar de la Península á las posesiones españolas del Norte de África serán igualmente libres de derechos, pero no podrán reexportarse de dichas posesiones sin previo pago de la referida cantidad de 25 pesetas por cada 100 kilogramos; y

4.º Que la exportación de azúcar de la Península á los puertos de la zona de influencia española en Marruecos, será también libre de derechos, pero depositando el importe de éstos hasta que se acredite en debida forma la llegada del azúcar á alguno de aquellos puertos y su descarga en tierra.

## HOMENAJE AL DOCTOR BAYOD

Habiéndole sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica al presidente del ilustre Colegio de Farmacéuticos de Madrid, D. Martín Bayod, en virtud de instancia de toda la clase farmacéutica española, esta Corporación, accediendo á reiterados y unánimes deseos de sus colegas y amigos de su presidente, abre una suscripción libre para regularle las insignias de dicha gran cruz. (Cuota mínima, 2 pesetas.)

Los puntos de recaudación para Madrid son: Farmacia del doctor Santana, Pez, 11; doctor Zúñiga, Hortaleza, 17; doctor de Mateo, Mayor, 23; doctor Hergueta, Barquillo, 5; doctor Arroyo Zúñiga, Peligros, 4; doctor Gimeno, Fuencarral, 120; doctor Benedicto, San Bernardo, 41; y doctor Granado, Preciados, 25.

Los donativos de provincias se dirigirán al tesoro del Colegio, Santa Clara, 2.

## Cursos de ampliación de estudios médicos

En el próximo mes de marzo darán comienzo los cursos de ampliación de estudios médicos, que ya tuvieron favorable acogida en el ambiente profesional durante el pasado año 1915.

Organizados por iniciativa de los doctores Azúa, Cardenal, Marañón y Pittaluga, estos cursos breves, especializados, limitados á un punto determinado de las ciencias médicas, se llevarán á cabo prácticamente, con el número máximo de alumnos compatible con el principio de que sean ellos mismos los que manejen los aparatos é instrumentos, se impongan de la técnica de los estudios experimentales, observen los enfermos, etc.

Dentro de pocos días publicaremos el resumen de los programas.

Las inscripciones se admiten en el local del Ateneo de alumnos internos, Facultad de Medicina, Atocha, 102, á partir del día 1.º de marzo.

## CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly.

Yoghurt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las emencias médicas.

Casa de moda.

«LA INDIA», MONTERA, 12.

## EL BAILE DE LOS CHISPEROS

El segundo y último baile de Los Chisperos se celebrará mañana jueves, á la una de la madrugada, en el teatro de la Zarzuela.

Para esta segunda fiesta, la simpática Sociedad ha confeccionado un atrayente programa.

Además de la orquesta que dirige D. Camilo Pérez, tocará una numerosa banda, con lo cual no se dejará de bailar un solo momento.

Se repartirán ocho premios y seis suculentas cenas.

Un objeto de arte al palco donde reine más alegría y esté ocupado por máscaras más elegantes, y otro objeto de suma utilidad á la pareja que baile mejor un *sohitis*.

Con las cenas serán obsequiadas las seis mujeres más bellas.

Este baile, que seguramente resultará brillante, está dedicado al Centro de Hijos de Madrid, y están invitadas las artistas de variedades que actúan en Madrid.

## La Beneficencia y la mendicancia

El Consejo provincial de Protección á la Infancia ha enviado una certificación al gobernador diciendo que desde el día 8 se saba pensión de lactancia á la desdichada desta Galán; el conde de Sagasta, viéndose no podía, por la hora y por falta de medios, asilarla aquella noche, la socorrió con una cantidad (á la que añadió otra para que se enteró de su situación) para que pudiera pasar la noche en una posada, hasta lo que pudiera hacerse al día siguiente.

Ayer conferenciaron los señores gobernador, alcalde y presidente de la Diputación provincial acerca de la relación que debe establecerse entre las Casas de Socorro y el Hospital Provincial, á fin de que en los casos de aquellas enviar los enfermos á dicho Hospital y así quedó acordado.

Una gestión análoga hará el conde de Sagasta con los señores jueces de Madrid, para evitar entorpecimientos en los casos en que éstos hayan de enviar algún individuo á terminados establecimientos.

También ha conferenciado el conde de Sagasta con el ministro de la Guerra y con el general, á fin de buscar medios de abreviar la formación de los expedientes para el ejército de Marruecos á los que lo solicitan. También el señor decano de los jueces municipales ha ofrecido facilitar todo cuanto de su parte la expedición de documentos haya de dar los Juzgados.

Para la suscripción de ampliación del Hospital Provincial, el señor gobernador ha cobrado 50 pesetas con que contribuye D. Ramón Carnicer, de la fábrica de calzados Imperial.

## EN GETAFE

### EL AVIADOR PIÑEIRO

Para dirigir personalmente algunas importantes modificaciones que por los talleres de la Escuela de Aviación de Getafe se efectuando en uno de sus monoplanos, ha dado á Madrid ha poco el afamado aviador gallego José Piñeiro, que á diario visita aquel aeródromo con objeto de atender á cualquier necesidad de la marcha de los trabajos.

Allí fué saludado por distinguidos compañeros suyos, que le han expresado deseos de presenciar alguna de las experiencias que le han cimentado su fama de experto piloto. Piñeiro, cuyo carácter es franco y afable en extremo le granjea no pocas simpatías, se ha mostrado muy propicio á atender tales indicaciones, si puede darse por seguro que en breve tiempo veremos efectuar en el aeródromo de Getafe interesantes vuelos, entre los que seguramente no faltará el *looping the loop* tan á maravilla realiza.

El infante D. Alfonso que, pilotando un monoplano, aterrizó hace pocos días en Getafe al tener noticia de que allí se encontraba el aviador Piñeiro, pidió que éste le fuese presentado, y, muy impetuoso de sus deseos, en tan difícil deporte, le hizo los presentes, en efusivos términos, los más elogiosos.

## REGIUM EXEQUATUR

Se ha concedido el «Regium Exequatur» los señores siguientes:

D. Jacobo Shaw Benjumeda, vicescudero de Perú en Cádiz.

D. Arturo Carlos Healy, cónsul de Argentina en Barcelona.

D. Antonio J. Caro, cónsul de Colombia en Málaga.

## EN EL ESPAÑOL

### LA BANDA MUNICIPAL

En pocas líneas puede hacerse el balance del concierto que la Banda municipal dio ayer en el Español á los aficionados músicos.

La sala, llena de oyentes. El *Septimino*, la deliciosa página veneciana, encantó al auditorio; el scherzo repetido entre aplausos atronadores.

Ocón nos ofrece una poética descripción de la naturaleza y del alma de Andalucía, la obra *Recuerdos de Andalucía*. Merece ser aplaudida con calor y entusiasmo. Se en toda España para que el autor obtenga en todas partes los parabienes que merece su hermosa composición.

Las *Variaciones sinfónicas*, de Elgar, encuentran una acogida respetuosa en gran efusiva en la penúltima, que muestra el espíritu del gran músico inglés en su quietante vaguedad de los temas.

La *flauta mágica*, de Mozart, y *Las suras* de Till Eulenspiegel son igualmente aplaudidísimas.

El concierto terminó con *Tramonto* de Gottschalk, un primoroso ensayo de interpretación, que la concurrencia ovacionó con entusiasmo.

Total: otro triunfo merecidísimo para la Banda municipal y su ilustre director, don D. Villa.

## SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucesoral, calle de Tetuán, 15. Teléfono 4.580.





que han de hacer gestiones en Ma...

CATALUNA

Conflictos obreros. Reunidos BARCELONA. (Martes, tarde.)

Los patronos dicen que les consta que los obreros desean reanudar el trabajo...

Se calculan que no llegan a 350. En la mayoría de los talleres se trabaja...

La obra que dió origen al mismo accedió al retraso del trabajo, dándose por despedido...

De Sabadell comunican que la huelga sigue en igual estado, presentando la ciudad el mismo aspecto que ayer.

La Guardia Civil patrulla por las calles y en las puertas de las fábricas hay vigilancia.

Los obreros piden un real diario de aumento, y los picadores de mineral una peseta de aumento por tonelada...

Accidente ferroviario. A las ocho de la noche de ayer un tren descendiente arrolló en Moncada al factor de un tren detenido en aquella estación.

Un crimen. Telegrafían de San Andrés que en un baranco, debajo del puente que cruza la carretera del término de aquella población...

El curso Montessori. Mañana se efectuará en esta ciudad el acto inaugural del curso Montessori...

Entre los extranjeros que asistirán al curso figuran unos profesores portugueses.

De regreso de Perpiñán. Anoche llegaron a la estación de Francia, procedentes de Perpiñán, los expedicionarios...

Los todos los que tomaron parte en la expedición se hallaban satisfechísimos del resultado.

El presidente del Círculo Francés les dió la bienvenida, agradeciéndoles el viaje y las pruebas de cariño y amistad que han ido a dar al pueblo francés en Perpiñán.

Las frases del presidente fueron contestadas por el diputado Sr. Corominas, quien agradeció los agasajos de que había sido objeto en Perpiñán...

En aquella población, según manifiestan, hay gran número de hospitales instalados en varias fincas particulares y sanatorios para convalecientes en gran número de fincas de recreo.

Algunos telegramas de Madrid dan por segura la dimisión del alcalde, Sr. Collaso, que será sustituido por el marqués de Oledola...

Ha añadido que el alcalde, al salir para Madrid, le indicó que podía prestar mejores servicios al partido en su casa que al frente de la Alcaldía.

También, hablando de los rumores de que vendría en breve una nueva autoridad a Barcelona, añadió el gobernador que por su parte no había terminado su misión en Barcelona...

TEATRO DE LA ZARZUELA. Exitos de la película de MARGARITA XIRGU El Nocturno de Chopin

GALICIA. El ferrocarril Ferrol-Gijón. FERROL. (Martes, tarde.) El Ayuntamiento se ha reunido en sesión extraordinaria para tomar acuerdos relativos a la construcción del ferrocarril Ferrol-Gijón.

Se tomó el acuerdo de que el alcalde vaya a Madrid en unión de los representantes de los Ayuntamientos interesados en la línea...

Los Ayuntamientos interesados en la línea, a fin de que gestionen del Gobierno que, en el caso de quedar desierta la subasta, se proceda a construir la línea por administración.

Conflicto en perspectiva. Se sabe que en la semana actual varios armadores amarrarán los barcos por falta de carbón.

LEON. Conferencias interesantes. SALAMANCA. (Martes, tarde.) El sábado es esperado D. Rafael Gasset para dar el domingo una conferencia en la Liga de Agricultores y Ganaderos.

El domingo siguiente hablarán en la misma tribuna los Sres. González Besada, Zulueta y Vizconde de Eza.

D. Miguel Maura, candidato. D. Miguel Maura luchará por el distrito de Peñaranda frente al candidato encasillado D. José Avila.

El problema de las subsistencias. En el Centro Ferroviario se han reunido los presidentes de las Sociedades obreras y mercantiles para tratar del problema de las subsistencias.

Los oradores serán D. Miguel de Unamuno, en calidad de presidente honorario de la Sociedad de Ferroviarios; el Sr. Dorado Montero, el presidente de la Federación Obrera, y representantes de los dependientes de comercio y de la Unión republicana.

VALENCIA. El «Constanza» a flote. CASTELLÓN. (Martes, tarde.) Dicen de Burriana que esta mañana ha sido puesto a flote el vapor italiano Constanza, que embarrancó el domingo.

También piden los depósitos francos. ALICANTE. (Martes, noche.) En el salón de sesiones del Ayuntamiento se ha celebrado esta tarde una reunión para tratar de la conveniencia de gestionar la concesión de los depósitos francos para el puerto de Alicante.

Reclamación por falsa denuncia. VALENCIA. (Martes, noche.) El consignatario del vapor Epaminondas ha presentado al gobernador civil una reclamación de daños y perjuicios con motivo de la falsa denuncia presentada, afirmando que dicho vapor llevaba contrabando.

Ofrecimiento de la Transatlántica. BILBAO. (Miércoles, mañana.) El presidente de la Cámara de Comercio ha recibido un telegrama del marqués de Comillas anunciando que la Transatlántica concede la rebaja de fletes del mal importado de la Argentina y destinado al puerto de Bilbao.

El gobernador civil ha cursado la reclamación. Lo de los depósitos francos.

Por la Cámara de Comercio, la Federación Agraria de Levante y otras entidades y Corporaciones se ha telegrafado al Gobierno pidiendo sea excluido el arroz de los depósitos francos que se proyecta conceder a Barcelona.

VALENCIA. (Martes, noche.) Una Comisión de patronos metalúrgicos ha visitado al gobernador para darle cuenta de la difícil situación que atraviesan a causa de que las fábricas de primeras materias sólo les facilitan éstas a los precios del día.

ALICANTE. (Martes, noche.) A bordo del vapor «Torreblanca», procedente de Orán, ha llegado hoy el obispo de Constantina é Hipona, que esta tarde marchará a Cartagena.

Se reanuda el trabajo en Mondragón. SAN SEBASTIÁN. (Martes, noche.) Esta tarde se abrió la fábrica de la Sociedad Unión Cerrajería de Mondragón, entrando al trabajo un centenar de obreros.

La falta de carbón. Una Comisión de carboneros conferenció con el alcalde, y éste reunió al amochecer a las Comisiones de Hacienda y Gobernación del Ayuntamiento para estudiar las medidas oportunas a fin de evitar el conflicto que amenaza por la escasez de carbón mineral.

Arma que se dispara. Comunicar de Eibar que en los talleres de la Sociedad Royal Vindictora se disparó un arma de fuego, y resultaron heridos Jesús Vivanco y Eladio Treviño.

Ofrecimiento de la Transatlántica. BILBAO. (Miércoles, mañana.) El presidente de la Cámara de Comercio ha recibido un telegrama del marqués de Comillas anunciando que la Transatlántica concede la rebaja de fletes del mal importado de la Argentina y destinado al puerto de Bilbao.

AVISOS UTILES

LOS TOS que tengan como las PASTILLAS del Dr. ANDREU y se curarán. Casi siempre desaparece la tos al concluir la primera caja.

RIESCO MUEBLES PURO ESTILO TAPICERIA ARTISTICA GRANDES PREMIOS MUEBLES DE CRISTAL 32-BARQUILLO-32

Catarros, asma. Inhalador Caldeiro, 3 ptas. Catarro, coqueluche y toda clase de TOS de los niños se cura con el ANTICATARRAL ROSELLO.

Las gotas concentradas de NIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz contra ANEMIA CLOROSIS, FEBILIDAD, TUBERCULOSIS, etc.

Joyería SAINZ Artística y económica. ALCALA, 14. (Chaffán de La Equitativa.) Caprichosas BOTO NADURAS y SORTIJAS DE CABALLERO

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE MADRID Sala de Ventas de la Sucursal SUR, calle de Valencia, esquina a la Ronda. Venta de ropas y objetos diversos empeñados en mayo de 1915.

EXPOSICION DE LOTES, días 16 y 17 de febrero, de nueve a una y de tres a seis. SUBASTA PUBLICA, días 18 y 19, desde las diez de la mañana. BOLETIN DE VENTAS, a cinco céntimos, Monte, casas centrales y sucursal Sur.

Indica buena suerte el que el primer sorteo de la lotería de cuatro pesetas haya correspondido a la siempre afortunada lotería núm. 15, de la calle de Hortaleza, núm. 15, lo que unido a que su actual administrador, D. Manuel María de Tiedra y Rodríguez, se hizo cargo de dicha Administración en el año 1915, forman el trío de lo que pudiera llamarse LA NIÑA BONITA.

Esta Administración hace envíos a provincias para todos los sorteos. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

EL REUMATISMO, LA GOTAY EL ARTRITISMO SON VENCIDOS TOMANDO LA VERDADERA PIPERAZINE-MIDY. GRANULADA EFERVESCENTE La única que disuelve el 92% del ácido URICO

POLICIA PARTICULAR Vigilancia personal. Informes en todo el mundo. Interesa hacer constar a D. Ambrosio Mo cillo Sánchez, nacido y publicado en Maturano, q, que no se refiere a él el anuncio publicado en las columnas de «Socio capitalista».

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS CARMEN, 18, PRIMERO.-TELÉF. 123 Anuncios, Reclamos, Esquelas de defunción, Novenario y aniversario a precios reducidos. CARMEN, 18, PRIMERO. Tel. 123

EL ILMO. SEÑOR Don Guillermo María Jenaro Palacios Y GUERRA INSPECTOR GENERAL DE PRIMERA CLASE DEL CUERPO DE INGENIEROS DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS FALLECIÓ EL DIA 15 DE FEBRERO DE 1916

D. Emilio Rotondo Nicolao INGENIERO MIEMBRO DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA, CABALLERO DE LAS REALES Y DISTINGUIDAS ORDENES ESPAÑOLAS DE ISABEL LA CATÓLICA Y ALFONSO XIII, ETC., ETC. HA FALLECIDO EL DIA 15 DE FEBRERO DE 1916

